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ФИНИШУ ГОДА-УДАРНЫЙ ТРУД!
ВСЕ-НА ПОВЕРКУ!

ИДЕТ областной массовый рейд

С ДУМОЙ
О ЗАВТРА

Заканчивается 1976 год. 
Для многих комсомольских 
коллективов этот год был 
плодотворным. И. конечно, 
для молодежного цеха № 6 
Свердловского завода рези
новых технических изделий. 
Но об удачах цеха можно 
судить не только по цифро
вым показателям. Цифры 
говорят сами за себя. А вот 
хороший настрой, я бы ска
зала, боевой дух коллекти
ва очень хорошо чувство
вался на прошедшем недав-
но совместном заседании 
партийного и комсомольско
го комитетов.

Коллектив вновь примет 
участие в смотре-конкурсе 
повышения эффективности и 
качества производства. Вот 
где поистине можно «раз
вернуться», показать свои 
способности и возможности. 
И только творческий подход 
определит успех этой зада
чи. Борьба за экономию ма
териалов, бережливость, 
участие в рационализации— 
все это должно вылиться во 
внушительную цифру — 15 
тысяч рублей экономии. Не
на последнем месте в цехе 
также и политическое вос
питание молодежи. Регу-

КамАЗ
В СТРОЮ!

Большая забота о чести 
коллектива чувствовалась в 
выступлениях начальника 
цеха П. П. Бачинина, секре
таря партийной организации 
Е. А. Деменьшина, комсор
га цеха Н. Денисова, пред
седателя цехового комитета 
профсоюза 3. Д. Подкоры- 
товой и других. И как чаще 
всего бывает, на истинную 
заботу и внимание коллек
тив откликается добрыми 
делами. Тем более, что цех 
на заводе комсомольско-мо
лодежный. Уже 15 декабря 
90 Человек начали работать 
по календарю 1977 
Среди передовиков полови
на комсомольцев и молоде
жи. В ходе смотра-конкурса 
повышения эффективности,

лярно проводятся лекции на 
различные темы. Тема лек
ций этого года — история 
установления Советской вла
сти на Урале. Молодые ра
бочие узнают о славном ше
ствии Советской власти с 
революционных дней до на
шего времени. Знание ис
тории нашего Урала помо
жет комсомольцам шестого 
цеха выполнить еще один 
пункт социалистического 
обязательства. Они решили 
собрать библиотечку лите
ратуры по истории нашего

К новым
РУБЕЖАМ

Подходит к концу первый 
год десятой пятилетки. О сде
ланном и о планах на будущее 
идет сегодня разговор на со
браниях комсомольцев пред
приятий и организаций Красно- 
турьинска. Многие молодые 
производственники с гор
достью докладывают своим 
товарищам о завершении сво
их годовых планов и социалис
тических обязательств. 38 
членов ВЛКСМ из 80, состоя
щих на учете в комсомольской 
организации литейно-механиче
ского цеха Богословского алю
миниевого завода, уже рабо
тают в счет 1977 года. Среди 
них, к примеру, Ю. Баталин в 
счет июля будущего года, 
А. Киммель — в счет мая, 
В. Зауэрбрай — в счет апреля.

Завершили годовой план 
многие молодые горняки Бо
гословского рудоуправления, 
строители и монтажники трес
та «Базстрой» и субподрядных 
организаций. Недавно партком 
треста «Базстрой» одобрил по
чин комплексных бригад, в 
числе которых есть и комсо
мольско-молодежная бригада 
О. Скриповой, призвавших

строителей к широкому раз
вертыванию социалистическо
го соревнования за достой
ную встречу 60-летия Великого 
Октября. В честь этого юбилея 
Комсомольске - молодежная 
бригада решила выполнить 
план двух лет к 1 октября 1977 
года.

ИЮНЬ
В ДЕКАБРЕ

Новый год комсомольско- 
молодежный коллектив, воз
главляемый Виталием Ригером, 
встретил одним из первых в 
Лобвинском леспромхозе объ
единения «Лобвалес». Было 
это еще в августе уходящего 
года. А сейчас на трудовом 
календаре этого коллектива, 
занятого на погрузке древе
сины, — июнь 1977 года.

ЭШЕЛОН
СВЕРХ ПЛАНА

Коллективы предприятий 
производственного объедине
ния «Уралруда» досрочно вы
полнили свои годовые социа
листические обязательства по 
выпуску товарной железной 
руды сверх плана. Для черной

металлургии в этом году пос
тавлено сырья на полмиллиона 
тонн больше, чем в прошлом. 
Успешно выполнены социалис
тические обязательства и по 
выпуску марганцевого концен
трата. Заказчикам уже отправ
лен сверх плана целый желез
нодорожный эшелон концен
трата.

ПОЧИН
ПОДДЕРЖАН

Ударным трудом отметили 
первый год десятой пятилетки 
Комсомольск© - молодежные 
коллективы Ирбитского мото
циклетного завода. В эти дни 
многие из них уже ведут счет 
трудовому календарю буду
щего года. Уверенно лидирует 
в соревновании по достойной 
встрече 60-летия Великого Ок
тября комсомольско-моло
дежная смена Валерия Маку- 
рина из инструментального 
цеха. Этот коллектив одним 
из первых на предприятии за
вершил годовое задание.

Досрочно с заданием года 
справилась и комсомольско- 
молодежная бригада Галины 
Шихалевой из механообраба
тывающего цеха. В канун Но
вого года ее коллектив был

удостоен звания коммунисти
ческого труда.

Намечая рубежи на второй 
год десятой пятилетки, брига
да Шихалевой выступила с 
инициативой выполнить пяти
летний план к 110-й годовщи
не со дня рождения Владими
ра Ильича Ленина. Этот почин 
получил широкую поддержку 
среди комсомольско-моло
дежных коллективов пред
приятия.

ПОЛНЯТСЯ
РЯДЫ
ПЕРЕДОВИКОВ

В канун Нового года среди 
комсомольцев и молодых ра
бочих Уралвагонзавода с но
вой силой вспыхнуло сорев
нование по достойной встре
че 60-летия Великого Октября. 
Растет число молодых пере
довиков производства, решив
ших выполнить к знаменатель
ной дате задание двух лет. 
Сегодня в их рядах более се
мисот юношей и девушек 
предприятия.

В эти дни свыше тридцати 
комсомольско - молодежных 
коллективов и шестисот моло
дых рабочих трудятся в счет 
1977 года.

края и подарить ее одному 
года, из уральских отрядов БАМа.

Будем надеяться, что это 
послужит поводом для друж
бы между земляками.

качества производства мно
гие молодые заводчане до
бились больших успехов. 
В следующем году у комсо
мольского коллектива цеха 
еще больше планов и на
дежд: страна будет отме
чать 60-летие Великого Ок
тября. Включаясь в социа
листическое соревнование по 
достойной встрече 60-летия 
Великого Октября, комсо
мольцы организуют в цехе 

“социалистическое соревнова
ние между комсомольскими 
организациями участков,

В цехе решили также 
создать агитбригаду. Дей
ствительно, в таком много
численном молодежном кол
лективе без агитбригады 
просто нельзя. Тем более, 
как сказала комсорг Надя 
Денисенко, что талантливых 
ребят в цехе много. Но осо
бенно интересным р социа
листическом обязательстве 
шестого цеха мне показался 
пункт о проведении суббот
ника. Он будет проведен 
для того, чтобы заработан
ные деньги пошли в фонд

комсомольскими группами и 
между комсомольцами за 
право подписать Рапорт Ле-

создания монумента героям 
международного коммуни
стического н рабочего дви
жения.

нинского комсомола Цент- ТАРАСОВА
ральному Комитету КПСС в электромонтер
Честь юбилейной даты. завода РТИ. ,

ТВОРИ, ВЫДУМЫВАЙ, ПРОБУЙ!
В дни зимних школьных каникул в Свердловске и области, 

как и по всей стране, с 3 по 9 января пройдет неделя науки, 
техники и производства для детей и юношества под девизом: 
«Родине Октября — наши знания, поиск, творчество!».
С 6 по 8 января в Сверд- ников, продемонстрируют на 

ловске будет проведен слет выставке учебно-методические 
юных техников области, на наглядные пособия, изготов- 
котором лучшие из лучших ленные своими руками, 
школьников, те, кто уже сегод- Такие же праздники иауки и 
ня «творит, выдумывает, про- техники пройдут в Нижнем Та- 
бует» свои силы в большой тиле, Каменске-Уральском, 
науке, обменяются опытом Первоуральске, во многих 
работы, рацпредложениями и других городах и районах об- 
изобретениями своих ровес- ласти.

Комсомольске - молодежная 
бригада Владимира Носача в 
третьем механическом цехе 
Уралвагонзавода — одна из 
десяти созданных в цехе. Еще 
полтора года назад началось 
ее комплектование. Несколь
ко месяцев ребята «срабаты
вались», узнавали друг дру
га. А затем начали социали
стическое соревнование с 
другими комсомольско-моло
дежными коллективами цеха.

В бригаде все шестеро — 
ударники коммунистического 
труда. Бригадир Владимир Но
сач — ударник девятой пяти
летки. Имя Николая Пасечни
ка занесено в книгу Почета 
заводской комсомолии. Ми
хаил Парахин и Леонид Ка

Э Н Т У ЗИАСТЫ
мешков — неоднократные по
бедители социалистического 
соревнования.

Постепенно коллектив сло
жился, окреп, был готов к 
преодолению трудностей. А 
вот и испытание: переход на 
новую деталь. Упала произ

водительность труда, шел 
брак, «летели» резцы.

Ребята настойчиво и кро
потливо искали выход из соз
давшегося положения, пробо
вали новые методы обработ
ки. Этот поиск в содружест
ве с технологами, инженера
ми дал положительные ре
зультаты. Совместно с лабо
раторией резания решили 
внедрить двухрезцовую го
ловку.

Совсем молод коллектив, 
но на его счету уже четыре 
подготовленных станочника. 
Ребят очень волновало, когда 
подростки без дела бродили 
по цеху: им не доверяли обо
рудование. Наставничество 
организовали четко. Сейчас 
с любовью прививают дело
вые и моральные качества 
ученикам Котельникову и 
Светлякову. Взаимовыручка, 
постоянный обмен опытом по
зволили осуществить и взаи
мозаменяемость. Ребята де
лают все, чтобы не подводить 
своих товарищей.

— На той неделе полторы 
смены из-за станка про
стоял, — говорит Миша Пара- 
хин, — сгорел двигатель. Те
перь выхожу часа на три по

раньше, чтобы не сдерживать 
работу бригады.

— Энтузиасты! — коротко 
сказал о ребятах из бригады 
Владимира Носача старший 
мастер Борис Николаевич 
Большаков. — Сегодня вы
полнили по полторы нормы. 
Невыполняющих здесь не бы
вает. Заявление недавно по
дали по добровольному пере
смотру норм, а экономию за
пишут в комплексный лицевой 
счет.

Нелегко ребятам. Но они 
ясно видят свою цель и не
пременно ее достигнут.

Т. РУДЕНКО.
НА СНИМКЕ: бригада Вла

димира Носача.
Снимок В. МИХЕЕНКО.

ХОЗЯЕВА
ХОЗЯЕВА

ТРАДИЦИОННЫЕ
ЗЕТЫ «НА СМЕНУ!»

На снимке: экс-чемпион мира, заслуженный мастер 
спорта Василий Колотов награждает атлетов (слева на
право) — Валерия Белоглазова, Владимира Вардова и 
Александра Копыоэва.

Снимок А. Золышкова.

ПОМОСТА - 
ПОЛОЖЕНИЯ

СОРЕВНОВАНИЯ МОЛОДЫХ ШТАНГИСТОВ НА ПРИЗ ГА-

В тринадцатый раз моло
дые штангисты области ве
ли спор на приз молодеж
ной газеты «На смену!» и 
кубок Аркадия Воробьева. 
Место проведения этих со
ревнований в последние го
ды стало традиционным — 
Нижний Тагил. Помост, ус
тановленный в спортивном 
зале «Уралец», собрал 120 
молодых штангистов, вклю
чившихся в борьбу за зва
ние чемпионов и за команд
ную победу.

На торжественном открытии 
турнира его участников при- 
гэтствов^! второй секретарь 
Нижнетагильского горкома 
ВЛКСМ Владимир Мелентьев. 
Проведение этого турнира в 
последние годы неразрывно 
связано с городом металлур
гов, и комсомольские органи
зации Нижнего Тагила постоян
но проявляют к этому фору
му молодых богатырей внима
ние и заботу. В этом году гор
ком установил свой приз само
му молодому участнику сорев
нований, показавшему высо
кий результат. Тагилстроевский 
райком установил приз — за 
наибольшую абсолютную сум

му. Комсомольцы Нижнетагиль
ского металлургического заво
да учредили свой приз — за 
солю к победе. Насменовский 
помост дал путевку в большой 
спорт многим молодым штан
гистам, и Владимир Мелентьев 
пожелал участникам соревно
ваний успехов в их спортив
ной борьбе, хороших резуль
татов.

В канун открытия турнира 
наш корреспондент связался 
с прославленным тяжелоатле
том, заслуженным мастером 
спорта, доктором медицинских 
наук Аркадием Никитичем Во
робьевым, приз которого разы
грывается на этих соревнова
ниях.

— Мне всегда приятно когда 
приходит весточка с Урала, с 
которым у меня связаны са
мые яркие страницы моей био
графии, — сказал наш имени
тый земляк. — Я рад передать 
своим юным коллегам — 
уральцам большой привет и 
пожелания успешного выступ
ления штангистам не только в 
нынешнем турнире на приз 
газеты «На смену!», но и вы
ход их в недалеком будущем 
в большой спорт. Очень хоте
лось, чтобы юноши, ведущие 
сейчас спор на нижнетагиль
ском помосте, были в числе 
тех, кто возродит былую сла

ву уральской тяжелой атле
тики.

Молодежные соревнования 
тем и хороши, что они откры
вают талантливых ребят. А я 
уверен, что способных юношей 
на Урале немало. Пример то
му ваш 18-летний богатырь из 
Березовского Николай Груздев. 
Я видел этого талантливого 
юношу и, хотя я и не люби
тель прогнозов, на этот раз 
скажу с уверенностью, что у 
молодого уральца большое 
будущее, нет сомнения в том, 
что Николай к своему высоко
му званию чемпиона мира 
среди юниоров вскоре добавит 
такой же титул, выступая и в 
когорте взрослых спортсменов. 
Он же является сейчас несом
ненным кандидатом в нашу 
олимпийскую сборную образца 
1980 года. И мое пожелание, 
чтобы довольно уникальные и 
полезные соревнования на 
приз молодежной газеты «На 
смену!» дали нашему спорту 
больше талантливых юношей- 
штангистов.

...Капитаны команд, прош
логодних обладателей при
зов, сдают кубки в судей
скую коллегию, штангисты 
свердловского СКА — глав
ный приз газеты «На

смену!», а атлеты Уральско
го политехнического ин
ститута — приз Аркадия 
Воробьева (он присуждает
ся команде, лучше других 
выступающей на соревнова
ниях своим молодежным со
ставом, штангистам не 
старше восемнадцати лет). 
Флаг соревнований поднят.

Старший тренер по тя
желой атлетике спортивно
го клуба «Уралец» Анато
лий Иванович Василенко пе
ред началом турнира сказал, 
что его команда будет ве
сти борьбу прежде всего за 
приз Аркадия Воробьева. 
Дело в том, что состав бога
тырской дружины «Ураль
ца» основательно обновил
ся, многие опытные штанги
сты уже переросли рамки 
этого турнира, их место за
няли молодые атлеты. На
ставник штангистов из 
«Уральца», очевидно, учи« 
тывал и то, что соперники 
в борьбе за главный приз— 
традиционно» сильные кол
лективы, это спортсмены 
свердловского СКА, .Ураль
ского политехнического ин
ститута, да и другие коман
ды привезли в Нижний Та
гил сильных штангистов.
ОКОНЧАНИЯ
НА ЧЕТВЕРТОЙ
СТРАНИЦЕ ©

Набережные Челны (Татар
ская АССР), 29 декабря. 
(Спец. корр. ТАСС В. Ионов). 
Государственная комиссия под 
председательством министра 
автомобильной промышлен
ности В. Н. Полякова сегодня 
с высокой оценкой приняла в 
эксплуатацию первую очередь 
Камского объединения по про
изводству большегрузных ав
томобилей.

Этому знаменательному со
бытию было посвящено собра
ние представителей коллекти
вов, сооружавших КамАЗ. Его 
участники приняли рапорт 
Центральному Комитету КПСС 
и Совету Министров СССР о 
вводе в строй в Набережных 
Челнах мощностей по произ
водству 75 тысяч большегруз
ных автомобилей и 115 тысяч 
дизельных двигателей в год. 
КамАЗ в строю!

К огромной стройке прича
стны сотни коллективов во всех 
уголках страны. Здесь, на бе
регу Камы, вновь проявилась 
действенность взаимовыгод
ной экономической интегра
ции братских социалистических 
стран. В оснащении КамАЗа 
принял участие и ряд фирм 
капиталистических государств.

Успех стройки — это и но
вая победа политики мира, 
уверенно проводимой в жизнь 
КПСС, ее Центральным Коми
тетом, Политбюро и лично Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. Бреж
невым.

Совсем недавно с главного 
конвейера КамАЗа, работавше
го в пусконаладочном режи
ме, сошел пятитысячный тя
гач. Автомобилестроители из
готовили на целую тысячу ма
шин больше, чем планирова
лось их выпустить в предпус
ковой период.

Даты выемки первого ковша 
земли на месте нынешнего 
прессоворамного завода и вы
пуска пятитысячного автомо
биля разделяет 1823 дня. Но 
столько за это время здесь 
свершилось событий, столько 
раскрылось характеров, сло
жилось человеческих судеб!

Алексей Новолодский, бри
гадир комсомольско-молодеж
ной бригады — Герой Социа
листического Труда. За его 
плечами Вилюйская и Иркут
ская ГЭС. А теперь и КамАЗ. 
Равис Сабирзянов начинал

? цесь подсобником. Сейчас 
он — бригадир монтажников 
домостроительного комбината, 
был избран делегатом XXV 
съезда КПСС. Валерий Пере- 
толчин. шофер из Якутии, стал 
лучшим испытателем «Кама
зов», первым опробовал в де
ле серийный камский автомо
биль.

Их здесь тысячи, таких лю
дей. Это их силами, энергией 
на площади в сто квадратных 
километров уложено и смон
тировано огромное количест
во бетона, металлоконструк
ций, новейшего оборудования. 
КамАЗ — это комплекс заво
дов, связанных между собой 
коммуникациями и конвейе
рами.

Сейчас в Набережных Чел
нах освоено свыше 3.6 мил
лиарда рублей. Стройка про
должается и одновременно 
дает продукцию. Добротные, 
быстроходные, выносливые 
камские автомобили уже ра- 
ботают в разных концах стра- 
ны. А когда КамАЗ наберет 
полную силу, он будет ежен 
годно выпускать 150 тысяч 
большегрузных автомобилей и 
250 тысяч дизельных двигате
лей. Это существенно изме
нит структуру и повысит эф
фективность автомобильного 
парка страны. Суммарная гру
зоподъемность ежегодно вы
пускаемых в СССР автомоби
лей возрастет в полтора раза. 
Значительно расширятся цент
рализованные перевозки гру
зов мощными автопоездами.

Всесоюзная ударная , строй
ка в Набережных Челнах —- 
не только комплекс заводов, 
но и новый, бурно растущий 
город. Сейчас в нем :— свы
ше 250 тысяч жителей. На еы- 
соком берегу Камы поднялись 
кварталы многоэтажных жи
лых домов. Их площадь уже 
превысила два миллиона 
квадратных метров. Строите
ли позаботились, чтобы На
бережные Челны росли комп
лексно, чтобы вместе с жиль
ем люди получали максимум 
услуг и удобств. Вокруг горо
да создается крупная сель
скохозяйственная зона.

Над корпусом автомобиль
ного завода сегодня взмет
нулся огромный транспарант? 
«Первая очередь КамАЗа есть! 
Вторую — досрочно!»

ВТОРАЯ, ОБЛАСТНАЯ
Вчера в Свердловском 

Доме художника открылась 
II областная выставка мо
лодых художников.

В ней участвует около 90 
живописцев, графиков, 
скульпторов, мастеров де
коративно-прикладного ис
кусства. Все они — участ
ники объединения молодых 
художников при Свердлов
ском отделении Союза ху
дожников РСФСР.

В выставке принимают

участие уже известные ху
дожники Г. Порубова, 
Н. Брезгулевская, А. Золо
тухин, В. Анциферов и де
бютанты—Е. Козлов, А. Гла
зунов и другие. " ’

Многие молодые худож
ники представили на вы
ставку свои новые работы.

На открытии выставки 
присутствовали заведующая 
отделом культуры обкома 
партии Л. А. Худякова, сек
ретарь обкома ВЛКСМ 
А. Чемоданов.

ПРЕСЛЕДОВАНИЯ
ПРОДОЛЖАЮТСЯ

мости израильского фунта.
Израильское «общество 

благоденствия» не может 
обеспечить своим членам 
элементарного права на 
труд. В стране насчитывает
ся сейчас 47 тыс. безработ
ных, что составляет 4 про
цента от всей рабочей си
лы.

ЛУСАКА. Под давлением 
мировой общественности вла
сти Претории вынуждены 
были освободить из заклю
чения видную общественную 
деятельницу ЮАР Винни 
Манделу — жену руководи
теля Африканского нацио
нального конгресса Южной 
Африки (АНК) Нельсона 
Манделы, приговоренного 
расистами к пожизненному 
заключению и содержащегося 
в тяжелых условиях на ост
рове-тюрьме Роббен. В. Ман
дела была арестована в ав
густе нынешнего года в 
разгар массовых антифасист- 
ских выступлений африкан
ского населения в Соуэто и 
других районах страны.

За 4 месяца пребывания 
В. Манделы в тюрьме вла
сти так и не решились предъ
явить ей официально какое- 
либо обвинение. Однако по
лиция «позаботилась» о том, 
чтобы после освобождения 
она была полностью изоли
рована. У тюремных ворот 
полицейский вручил ей рас
поряжение министра юсти
ции, полиции и тюрем Крю
гера, о домашнем аресте. В 
соответствии с этим предпи
санием она’ лишена права за-, 
ниматься какой-либо общест
венно-политической деятель
ностью.

БЕЗРАДОСТНЫЕ 
ПЕРСПЕКТИВЫ

КАИР. Уходящий 1976 
год резко обострил социаль
ные контрасты израильского 
общества.

Огромные расходы на 
дальнейшую милитаризацию 
страны и закупки новых 
партий американского ору
жия правящие круги Израи
ля открыто стремятся пере
ложить на плечи трудящих
ся. В стране свирепствует 
инфляция, достигающая 30 
процентов в год. Только в 
ноябре текущего года цены 
на продукты питания, вклю
чая молоко, хлеб, рис, мясо, 
поднялись на 20—30 про
центов, а с октября 1973 г.— 
на 300 процентов. Так назы
ваемая «система ползучих 
девальваций» каждый месяц 
съедает до 2 процентов стои-

РОСТ
ПРЕСТУПНОСТИ

ТОКИО. Третий год под
ряд возрастает в Японии ко
личество преступлений. Об 
этом свидетельствуют дан
ные, опубликованные глав
ным полицейским управле
нием страны. За ' одиннад
цать месяцев уходящего го
да в стране совершено око
ло 1,5 миллиона преступле
ний, что на 2 процента боль
ше, чем за тот же период 
прошлого года.

ПРОБЛЕМЫ
ОСТАЮТСЯ

БОНН. В 1976 году в 
ФРГ остались нерешенными 
три крупные проблемы: рост 
безработицы, гарантирован
ное социальное обеспечение 
трудящихся, профессиональ
ное обучение молодежи. Об. 
этом заявил в интервью 
агентству ДПА председатель 
объединения немецких проф
союзов Г.-О. Феттер.

ЗАЯВЛЕНИЕ ДЕПУТАТА
БРАЗИЛИА. «Средства 

массовой информации Бра
зилии Превратились- : в ору
дие пропаганды ийостран- 
ных, прежде всего американ
ских, «нравов» и «обычаев». 
Телевидение стало одним из 
инструментов разрушения 
бразильской национальной 
культуры», — заявил член 
палаты депутатов Нацио
нального конгресса Бразилии 
Маркус Титу.

Осудив засилье на экранах 
бразильских кинотеатров аме
риканских «боевиков» и 
«вестернов», а на прилавках 
книжных магазинов — деше
вых детективных романов, 
депутат призвал обществен
ность страны «бороться за 
спасение того, что еще оста
лось от культуры Бразилии»«

(ТАСС, 29 декабря). ■
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ШЛО заседание комитета 
ВЛКСМ Ирбитского мо

тоциклетного завода. Секре
тарь комитета комсомола Вла
димир Баталов коротко изло
жил суть следующего вопро
са повестки дня — персональ
ного дела комсомольца Ва
лентина Манулы. Но он мог и 
не рассказывать, — историю 
с Валентином знали все при
сутствующие...

На Ирбитский мотоциклет
ный завод Валентин Манула 
пришел 14 июля прошлого го
да после демобилизации из 
рядов Советской Армии. Его 
определили в инструменталь
ный цех, и бывший солдат на
чал учиться на фрезеровщика- 
универсала. Но так и не выу
чился. Все началось конфлик
том с мастером.

Валентину за половину июля 
заплатили 70 рублей, а в ав
густе эти деньги ...вычли из 
месячного заработка. Моло
дой рабочий пошел к мастеру:

— Разберитесь, пожалуйста. 
Ведь за полмесяца я хоть что- 
то да заработал?!

— Некогда мне сейчас, па
рень. Сходи сам в бухгалте
рию.

работают, а два — учатся по 
специальной программе тех- 
обуча. Пропуск занятий при
равнивается к прогулу).

Итак, Валентин совершил 
прогул, а потом написал заяв
ление ...о выходе из комсо
мола. Заявление это он отдал 
комсоргу участка Виктору Ли- 
сицину. А вскоре состоялось 
заседание цехкома, на кото
ром решили предложить ад
министрации уволить Мачулу 
с завода без права трудоуст
ройства в городе Ирбите в 
течение месяца, как злостного 
нарушителя трудовой дисцип
лины, выселить его из обще
жития и чтобы он полностью 
вернул выплаченные ему подъ
емные.

Решение цехового комсо
мольского собрания, по сути 
дела, было предопределено. С 
самого начала тон ему задал 
своим выступлением началь
ник цеха. Валентина решили 
исключить из комсомола.

И вот перед парнем со 
всей серьезностью встал во
прос: «Что делать дальше?» 
Уходить с предприятия не хо
телось, завод нравился. Вален-

ОБИ
РАССКАЗ О ТОМ, КАК КОМСОМОЛЕЦ ВАЛЕНТИН 

МАЧУЛА СОВЕРШИЛ ОШИБКУ, ЕДВА НЕ СТАВШУЮ 
НЕПОПРАВИМОЙ, но сумел исправить ее

Мачула пошел в бухгалте
рию. Поиски «пропавших» 
денег были трудными и рас
тянулись не на один день. Ва
лентин не раз просил мастера 
помочь. Но тот наотрез отка
зался заниматься этим делом. 
Закончилось стычкой Мачулы 
с мастером, взаимным ос
корблением. В сентябре в 
бухгалтерии «нашли» 50 руб
лей, которые положено было 
уплатить молодому рабочему 
за июль. А мастер после ссо
ры с «новеньким» пожаловал
ся на него в цехком. И вскоре 
Валентину сообщили, что он 
должен явиться на заседание 
цехкома. По разговорам в 
цехе он знал, что ему соби
раются здорово «врезать», 
чтобы другим неповадно было 
ругаться с мастером. И, на
верное, выгонят с работы.
Тогда комсомолец Мачула 

пошел к секретарю комсо
мольской организации цеха 
Николаю Кравцову. Помогите, 
мол, разобраться. Виноват, 
что нагрубил мастеру — нака
жите, но зачем с работы 
гнать?

Секретарь отнесся к посе
тителю настороженно. Без го
ду неделя в цехе, а уже скан
дальная история. К тому ж? у 
«новенького» оказался старо
го образца комсомольский 
билет, а все комсомольцы це
ха уже свои членские билеты 
обменяли. И заговорил Нико
лай, почти проигнорировав 
просьбу Валентина, о том, что 
надо как можно скорее сфото
графироваться и обменять 
комсомольский билет, а не 
скандалить с мастером...

Валентин ушел от секретаря 
цеховой комсомольской орга
низации с чувством обиды. В 
голову лезли мысли, которые 
нашептывала эта самая расту
щая обида: «Все плохо. Кру
гом несправедливость. И вооб
ще — зачем быть в комсомо
ле? Что он дает мне, рядовому 
комсомольцу? Вот даже в 
трудную минуту в помощи от
казали...»

И чем больше бередил себе 
душу Валентин, чем больше 
жалел себя, тем больше ста
новилась обида, и справиться 
с ней молодой рабочий уже 
не мог. На следующий день он 
не пошел на занятия по тех
ническому обучению.
(На Ирбитском мотоциклет
ном заводе заведен такой по
рядок. Новички, которые ос
ваивают ту или иную специ
альность, три дня в неделю

тин начал анализировать свои 
поступки, размышлять трезвее. 
Так ли поступаю? Во всем ли 
я прав? И это было первым 
ударом по обиде.

Валентин пошел к члену ко
митета ВЛКСМ предприятия 
Наде Лихановой, с которой 
вместе учился в школе.

— Прослышала я уже о 
твоих «подвигах», — встретила 
его Надежда.

— Что посоветуешь?—спро
сил он, смутившись от холод
ных, язвительных слов.

— Что же раньше-то не при
шел? Давай теперь вместе по
думаем, как быть.

И это «вместе подумаем» 
окончательно отрезвило Ва
лентина, помогло ему как-то 
успокоиться, «прийти в нор
му». Надя посоветовала схо
дить к директору предприятия.

Виктор Данилович Богуслав
ский, директор Ирбитского 
мотоциклетного завода, вни
мательно выслушал Валентина 
и предложил:

— Давайте решим так. Вы 
на два месяца идете на труд
ный участок работы—в транс
портный цех, на погрузочную 
площадку. А там посмотрим. 
Договорились?

— Согласен. Пойду, — отве
тил Валентин.

Так он остался на заводе, 
который ему нравился. А по
том состоялось и заседание 
комитета комсомола, где ре
шался вопрос: утвердить или 
нет решение цехового комсо
мольского собрания об иск
лючении Мачулы из комсомо
ла. Трудным было заседание. 
В споре рождалась истина. 
Решили послушать самого Ва
лентина, который к тому вре
мени написал второе заявле
ние, с просьбой восстановить 
его в комсомоле.

А что он мог сказать? Понял, 
что совершил ошибку, обидев
шись на комсомол? Но ведь о 
человеке судят по поступкам, 
а у него они пока... Да, мастер 
тоже был неправ. Но зачем же 
было его оскорблять? И при 
чем здесь комсомол? Обидел
ся на секретаря цеховой ком
сомольской организации? Так 
ведь он — не весь комсомол.

Тяжело было на душе Вален
тина. На заседании комитета он 
сказал коротко:

— Совершил ошибку. Понял 
это. Постараюсь ее исправить, 
если дадите возможность...

Комитет комсомола решил 
предоставить Мачуле такую 
возможность, дать ему испыта
тельный срок — полгода, а 
потом уже окончательно ре-

шить: достоин ли он быть в 
комсомоле.

...И вот испытательный срок 
кончился, и состоялось новое 
заседание заводского комитета 
ВЛКСМ, которое должно было 
окончательно решить судьбу 
комсомольца Мачулы. Сильно 
волновался Валентин, идя на 
заседание. О чем говорить, 
когда дадут слово? Все ведь 
не расскажешь, что сделал, о 
чем передумал за полгода.

Ему вспомнился январь. 
Сейчас за окном знойное лет
нее солнце плавило асфальт, 
а Валентин видел запорошен
ную снегом погрузочную пло
щадку, ощущал жгучее дыха
ние январского мороза. Сидел 
он тогда на каком-то ящике и 
думал в короткий перекур о 
своем житье-бытье.

Работа на погрузочной пло
щадке была тяжелой, но не 
это беспокоило и удручало 
парня. Он почувствовал себя 
одиноким в коллективе. Люди, 
с которыми он работал, были, 
в основном, пожилые. У них 
другие интересы, темы их раз
говоров почти не интересова
ли Валентина.

Вот тогда-то и задумался 
Валентин всерьез над вопро
сом: «Что же значит в моей 
жизни, что может дать мне 
комсомол?» А ответ он нашел 
немного позднее, когда уже 
работал в рамно-прессовом 
цехе. Сюда его перевели в 
конце февраля. Попал в ком
сомольско-молодежную брига
ду Нины Култышевой. В пер
вый же день бригадир спро
сила:

— Комсомолец?
— Да как сказать.., — сму

тился Валентин и рассказал 
все начистоту.

Ребята в бригаде взяли над 
Валентином как бы шефство. 
Нет, назойливой опеки не бы
ло. К нему относились так же 
требовательно, как и к каж
дому из коллектива, старались 
привлекать Валентина к уча
стию во всех своих общест
венных мероприятиях.

А он был этому рад. Ему 
было хорошо с ребятами. И 
каждый день он с удовольст
вием спешил на завод, в свою 
бригаду. Валентин стал уча
стником художественной са
модеятельности. Дело это 
пришлось ему по душе, он 
проявил не только артистиче
ские способности, но и орга
низаторский талант.

Не сразу, но понял Валентин 
окончательно, нашел ответ на 
свой вопрос. Главное, что 
дает человеку комсомол — 
это право быть среди лучшей 
части молодежи нашей стра
ны. И еще. Истинное счастье 
человек находит только среди 
товарищей, в служении лю
дям.

Когда Валентину предостави
ли слово на заседании коми
тета ВЛКСМ, он сказал:

— Я без комсомола не смо
гу. А нелепая обида на ком
сомол во мне окончательно 
умерла, так как не имела ни
каких причин к существова
нию.

Без споров на заседании 
комитета ВЛКСМ не обошлось 
и на этот раз. Но в конце да
же Николай Кравцов, секре
тарь комсомольской организа
ции инструментального цеха, 
признал:

— Ия виноват, что произо
шла такая история с Мачу- 
лой. Не помог парню вовремя 
во всем разобраться. Я рад, 
что Валентин исправил свою 
ошибку.

Комитет оставил Валентина 
Мачулу в комсомоле, и вскоре 
он получил комсомольский 
билет нового образца. Комсо
мольцы рамно-прессового це
ха избрали его членом цехо
вого комсомольского бюро 
ВЛКСМ: А комсомолец Мачу
ла вынес себе такую «резолю
цию»:

— Мой испытательный срок 
официально закончился. Но 
для меня он продолжается. Я 
должен своими делами и 
поступками оправдать дове
рие ребят.

В. МАКАРОВ.

СТИЛЬ НАШЕЙ Л» П Д 

РАБОТЫ

Окончился обмен комсо
мольских документов. Поза
ди два года напряженной и 
очень важной работы. Одной 
из задач, которые предстоя
ло решить в ходе обмена 
документов, это повышение 
авторитета комсомольских 
организаций. И то, что эта 
задача успешно решена, 
подтверждают многочислен
ные примеры. Однако есть 
и исключения. Об одном из 
них рассказывает бывший 
секретарь комсомольской 
организации депо Сверд
ловск - Пассажирский Нико-
лай МЕДЯНЦЕВ.

Моя история начинается 
в последний день августа 
прошлого года, когда на от
четно-выборном комсомоль
ском собрании локомотивно
го депо Свердловск-Пасса- 
жирский я был выдвинут в 
состав комитета ВЛКСМ, а 
на первом его заседании из
бран секретарем комсомоль
ской организации депо. На
чальник депо Н. А. Софьин, 
секретарь парторганизации 
Н. А. Бугаев, председатель 
местного комитета Б. М. 
Круглов поздравили меня и 
заверили, что с этого дня 
двери их кабинетов открыты 
для меня в любое время.

Началась будничная ком
сомольская работа. Конец 
года, завершение пятилетки, 
подготовка к XXV съезду 
КПСС, обмен комсомольских 
документов — я сразу ока
зался в круговороте важных 
и серьезных дел. Весь год 
комсомольцы депо работали 
с полной отдачей сил. Ос
новные наши показатели 
были на достаточно высо
ком уровне, но вот с пере
числением средств на счет 
райкома ВЛКСМ дело об
стояло хуже некуда: при 
плане 900 рублей не было 
перечислено ни копейки. Это 
первый серьезный вопрос, с 
которым я обратился к на
чальнику депо. Был выслу

ммян|мнннмн1мммшнмнна1мямммвям1ямямнмняятмм11мнш1и1нммм1ммм1мммамшммша

Я ТАК И НЕ ПОНЯЛ...»
шан и проинформирован, 
что в связи с тяжелым фи
нансовым положением пред
приятия этот вопрос поло
жительно решен быть не 
может. Да, ребята работали 
на субботниках, но это было 
давно, документов нет, 
да и работы они выполняли 
грошовые.

Наступает новый год. Це
лый месяц идет подготовка 
к молодежному вечеру. Ко
митет ВЛКСМ обращается в 
местком с просьбой выде
лить средства для проведе
ния вечера совместно с ком
сомольской организацией 
швейной фабрики № 3 име
ни Н. К. Крупской. И было 
так неудобно перед девуш
ками, что наш местком не 
смог найти 10—15 рублей 
для оформления зала. Куда 
интереснее все получилось, 
когда мы готовились к пер
вомайскому вечеру. Своего 
зала для проведения празд
ничных вечеров у нас нет, 
поэтому договорились с До
мом культуры имени Андре
ева, что зал они предоставят. 
Каково же было наше удив
ление, когда и. о. председа
теля месткома Н. Слизько в 
категоричной форме за
явил мне, что зал они у 
молодежи отбирают для про
ведения своего, профсоюзно
го вечера, посвященного 
Дню Победы и подведению 
итогов социалистического со
ревнования за I квартал 
1976 года. А странность всей 
ситуации в том, что уж не 
знаю, по какой причине, но 
профсоюзный вечер так и 
не состоялся. Представляе
те, какие «теплые» чувства 
испытывал комитет ВЛКСМ 
и комсомольцы. Тем более, 
что в это время мы готови
лись к обмену документов, 
заботились об авторитете ко
митета комсомола и его 
контакте с руководителями.

Про культурно-массовые 
мероприятия уже сказано, а 
с производств энными полу

чилось вот что. Десятая пя
тилетка поставила перед мо
лодежью новые задачи, по
этому комитет комсомола 
разработал «Положение о 
социалистическом соревнова
нии среди комсомольских 
организаций депо». Ознако
мившись и найдя его прием
лемым, «Положение» утвер
дили партком и местный ко
митет. Кладу на стол на
чальника депо. Несколько 
дней нет ответа, потом на
хожу записку, в которой ре
комендуется, не мудрствуя 
лукаво, ознакомиться с ус
ловиями соревнования дру
гих лет и с их учетом до
работать данные условия. 
Дорабатываю, кладу на стол 
начальника депо. Долгая ти
шина. Неудобно, но прихо
дится напоминать:

— Вы подписали ус
ловия соревнования? В от
вет: «Приходите попозже, 
мне там что-то не нравится, 
сейчас не помню что». Под
хожу (а время идет — март, 
апрель, май...) и наконец 
откровенный ответ — «По
ложение» где-то потерялось.

Кульминацией в участии 
комитета ВЛКСМ в произ
водственной жизни депо явил
ся листок «Комсомольского 
прожектора», выпущенный 
членами комитета ВЛКСМ и 
«КП». В нем руководству 
депо задавался вопрос, вол
новавший машинистов элек
тросекций: «Когда же элек
тропоезда будут полностью 
укомплектованы проводника
ми, их отсутствие — это на
рушение техники безопасно
сти и угроза несчастного 
случая с пассажиром». Де
ло в том, что локомотивная 
бригада, особенно в ночное 
время, в кривой, не заметив, 
может зажать в автоматиче
ски закрывающихся дверях 
зазевавшегося пассажира. 
Случай может быть смер
тельным. Начальник депо, не 
жалея времени, лично встре
тился с членом комитета

ВЛКСМ, подготовившим ма
териал, а со мной дважды и 
объяснил всем в доступной 
форме, что их дело — зани
маться собраниями, совеща
ниями, взносами, а его—ду
мать о производстве.

— Я вижу, вы меня так 
и не поняли.... — с этих 
слов начал он вторую бе
седу со мной и был абсо
лютно прав. Так секционни- 
ки и ждут до сих пор отве
та на свой вопрос. Наше де
по имеет богатые трудовые 
традиции. Много трудовых по
бед на счету комсомольцев. 
По итогам работы за первое 
полугодие 1976 года комсо
мольско-молодежный коллек
тив колонны машиниста-инст
руктора И. П. Сурганова за
несен в Книгу трудовой славы 
«Молодые гвардейцы пяти
летки», ему вручено Красное 
знамя ЦК ВЛКСМ «Ветера
ны труда, герои пятилеток— 
лучшему комсомольско-моло
дежному коллективу» и 
присуждена денежная пре
мия — 3000 рублей. Когда 
эти деньги пришли в депо, 
администрацией сразу же 
были составлены списки, на 
награждение. Их показывают 
секретарю комитета ВЛКСМ, 
он вычеркивает четырех не
плательщиков членских взно
сов — и все, на этом роль 
комсомольской организации 
закончилась. Начальник от
дела кадров зачитал список 
на йовещании локомотивных 
бригад, касса выдала деньги: 
машинистам — по 25 руб
лей, помощникам — по 20, 
и вопрос исчерпан. \

Я настаивал превратить 
награждение одного комсо
мольского коллектива в ры
чаг, способный во многом 
перевернуть взгляды каждо
го комсомольца депо на свое 
участие в производственной 
и общественной жизни депо, 
еще до «раздачи» денег про
сил других людей, от кого 
это зависит, сделать все, что 
еще возможно, хотя бы ор

ганизовать торжественную 
выдачу премии из рук сек
ретаря комитета ВЛКСМ. 
Снова был выслушан. Со
гласны, награждение идет 
по-казенному, но... От такой 
казенщины получилось вот 
что. Награжден-то был ком
сомольско-молодежный кол
лектив, но среди премиро
ванных чуть больше трети 
членов ВЛКСМ, кандидатов 
и членов КПСС, активно ра
ботающих в комсомоле. Но 
самое странное, что из при
каза, подписанного одним 
начальником депо, куда-то 
странным образом пропали 
455 рублей. То есть сумма, 
указанная в приказе, на 455 
рублей меньше пришедшей 
на премии суммы.

Не сразу пришла реши
мость придать этот материал 
гласности. Тем более, что 
у нас это называется «вы
нести сор из избы». Ведь 
я в депо уже 8 лет и сей
час продолжаю работать.

Н. МЕДЯНЦЕВ, 
помощник машиниста 

локомотивного депо 
Свердловск-Пассажир-

ОТ РЕДАКЦИИ:
Выступая на XVII съезде 

комсомола, Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев говорил: «В стороне 
от комсомола никогда не 
стояли и не могут стоять и на
ши хозяйственные кадры, об
щественные организации. От 
министров и руководителей 
ведомств, директоров пред
приятий, главных инженеров 
и технологов до профсоюзов 
и других общественных орга
низаций и государственных 
органов — все должны быть 
еще более внимательными к 
комсомолу, привлекать его 
к своим делам, поддерживать 
его начинания, оказывать 
необходимую помощь».

Но, к сожалению, прихо
дится сталкиваться и с фак
тами, подобными тому, ко
торый привел в своем письме 
Н. Медянцев. Редакция счи
тает, что Железнодорожный 
райком комсомола и управ
ление Свердловской желез
ной дороги должны помочь 
комсомольцам, комитету ком
сомола в его работе.

ЛЕНИНГРАД. Тракторное производство объединения «Кировский завод» —Всесоюзная 
ударная комсомольская стройка. Здесь работают посланцы многих союзных и автоном
ных республик. Они вносят весомый вклад в дальнейшее увеличение выпуска степных 
богатырей «К-701».

На снимке (слева направо): чуваш Н. Табаков, русский А. Аблаутов, литовец Г. Кра- 
уклис, белоруска Н. Леглик, грузин В. Хаджи швили, татарин У. Хайбулаев, башкир Р. Дав- 
летбаев, украинец Ф. Кузьков. Снимок И. САБАДАША. (Фотохроника ТАСС).

I НОВЫЙ год 
ВСТРЕЧАЕМ 
УСПЕХАМИ

С новыми успехами приходят 
к празднику многие торговые 
организации нашей области. 
17 декабря Сысертский торг, 
который возглавляет Д. Т. 
Юшков, досрочно рапортовал 

о выполнении годовых плано
вых заданий. 23 декабря вы
полнили план работники Верх
не-Дубровской торговой кон
торы, руководит которой И. С. 
Пиняжин. 27 декабря — кол
лектив Артемовского торга — 
его возглавляет Л. И. Энгельс.

Хорошо потрудились в тече
ние года и другие организации 
области. Это работники Сверд
ловского Универсама № 1 •— 
директор М. А. Вдовина. Кол
лективу удалось завоевать и 
Удержать знамя Министерства 
торговли СССР и ЦК проф- 

I союзов работников госторгов
ли и потребкооперации. Это и 
работники Первоуральского 
горпромторга — директор в. Г. 
Батина и пищеторга — дирек
тор В. 3. Рубцова и сотруд
ники областной конторы Гаст
роном — ее возглавляет В. А. 
Яковлев. Все они являются 
постоянными участниками об
ластного соревнования, неод
нократно награждались Крас
ным знаменем Министерства 
торговли РСФСР и ЦК проф- 

I союзов работников госторгов
ли и потребкооперации.

к ПРАЗДНИЧНОМУ 
СТОЛУ-ТОРТЫ

Подготовился к Новому году 
коллектив кондитерского от
дела свердловского кафе 

I «Киев». Уже приняты празд
ничные заказы. Это полюбив- 

। шиеся всем торты «Киевский», 
«Северный», «Прага», «Клю- 

I ковка», некоторые другие, а 
I также самые разнообразные 
¡'' пирожные, булочка, пироги, пе-

ТОРГОВЛЯ

ченье.
Работы предстоит немало. 

Но продавцы В. А. Чеванчева. 
В. В. Нечесанова, Н. И. Азизо
ва не унывают. И в течение 
года они трудились хорошо, а 
в канун праздника решили 
добиться еще больших успе
хов.

ДОМИК-
КАК ИЗ СКАЗКИ

19 декабря, после реконст
рукции распахнул двери 
свердловский Центральный 
гастроном. Посетители уви
дели новое прекрасное обо
рудование, прилавки. Преоб
разились кафетерий, мясо
рыбный и кондитерский от
делы.

А через несколько дней по
сетителей Центрального гаст
ронома ждал еще один сюр
приз. Работники магазина 
празднично оформили торго
вый зал. Во всех отделах — 
новогодние веселые плакаты, 
елки.

В канун Нового года осо
бенно хорошо трудятся заве
дующая кондитерским отде
лом Н. Г. Кобис, заведующая 
мясо-рыбным отделом А. М. 
Банных, опытные продавцы 
Т. К. Шишкина и М. ф. Деря
бина, комсомолки Галина Кон
дакова, Татьяна Наумова и 
Татьяна Плотникова.
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ГДР. Ясная перспектива на будущее, удовлетворение достиг
нутым — вот что характеризует настроение жителей Герман
ской Демократической Республики в канун наступающего 1977 года.

■ НА СНИМКЕ: гордится успехами родного предприятия Аст
рид Дитрих. Труженики завода по производству холодного 
проката в Бад-Зальцунгене уже справились с взятым обяза
тельством, внеся достойный вклад в успешное выполнение за
даний первого года пятилетки.

Снимок АДН — ТАСС.

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП
• НЬЮ-ЙОРК. Соединен

ные Штаты произвели оче
редной подземный ядерный 
взрыв на полигоне в штате 
Невада. Как сообщило уп
равление энергетических ис
следований и разработок, 
мощность взрывного устрой
ства составила от 20 до 
150 килотонн тринитротолуо
ла. Это уже 16-е по счету 
подземное ядерное испыта
ние, произведенное в США 
в истекающем году.
• ПАРИЖ. Группа изве

стных деятелей культуры по
требовала легализации всех 
политических партий Испа
нии, включая коммунистиче
скую. Заявление, в котором 
содержится это требование, 
подписали. в частности, 
французские писатели Луи 
Арагон и Робер Мерль, аме
риканская киноак т р и с а 
Джейн Фонда, французский 
певец Жан Ферра.
• ДЕЛИ. В Дели подпи

сан протокол о товарооборо
те между Советским Союзом 
и Индией на 1977 год. В 
нем предусматривается зна-

чительное увеличение объе
ма советско-индийской тор
говли, который в будущем 
году достигнет 9 млрд, ру
пий. Подчеркивается, что на
ряду с такими традиционны
ми статьями индийского экс
порта, как ткани, чай, кофе, 
изделия кустарного промыс-

Советский Союз продукции 
индийского машиностроения, 
химической промышленности, 
электрооборудования.
• АДДИС-АБЕБА. Проб

лемы экономического и со
циального развития африкан
ских государств и пути мо
билизации их национальных 
ресурсов для дальнейшего 
прогресса обсудят участники 
предстоящей сессии Совета 
Министров стран — членов 
экономической комиссии ООН 
для Африки (ЭКА).

Сессия состоится в столи
це Заира Киншасе 24 февра
ля по 3 марта будущего го-
да, 
зе,

ла, возрастут поставки в культурные

шахтеры и своими
успехами. 30 тысяч

аристократических
Уголь море

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

промышленное развитие про
винции.

салонов, 
определили

Камфа. 
школы, 
учреж-больницы, 

дения.
Гордятся 

трудовыми
тонн угля сверх плана дала стра
не в третьем квартале шахта 
Маокхе, 12 тысяч тонн—шахта 
Вангзан. 33 бригады бассейна 
полностью выполнили произ-

Сейчас под руководством 
Партии трудящихся Вьетнама 
горняки восстановили разру
шенные рудники и превысили 
довоенный уровень добычи 
угля. Полным ходом идут ре
монтные работы в шахтерских
городах Хонгай и 
Строятся жилые дома,

ЧЕЛОВЕКА, знающего 
Вьетнам, упоминание о 
провинции Куангнинь 

прежде всего ассоциируется 
с неповторимыми красотами 
«восьмого чуда света» — бух
ты Халонг.

Мировую славу принесли 
провинции огромные залежи 
каменного угля. В мире есть 
только два месторождения 
антрацита такого высокого ка
чества. Не случайно в коло
ниальный период уголь от
сюда в специальной упаковке 
отправляли в Европу... для

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,

УРАЛЬЦЫ!

НОВОСЕЛЬЕ

сообщается в пресс-рели-
распространенном сегод

ня здесь секретариатом ЭКА.
(ТАСС, 29 декабря).

МИР СЕГОПНЯ

У ШАХТЕРОВ
КУАНГНИНЬ

В ГОСТЯХ У БРУНО КАРУЗО
Издавна повелось, что в 

Риме, в кварталах, прилегаю
щих к площади Испании, се
лятся художники. Здесь есть 
улица, которая время от вре
мени превращается в художе-
ствснный салон. Это виа
Маргутта, вытянувшаяся вдоль 
зеленого склона холма Пин-
чо. Нижние этажи домов на
Этой улице заняты экспозици
онными залами, а когда их 
не хватает, картины выставля
ются прямо на тротуарах, 
развешиваются на наружных 
стенах домов, на импровизи
рованных фанерных щитах.

Виа Фраттина - 
самых изящных по

■ одна из 
архитекту-

ре улиц квартала. По узкой 
и крутой лестнице старинного
палаццо 
ледини

я поднимаюсь на пос- 
этаж, где находится

студия большого прогрессив
ного художника и искреннею 
друга нашей страны Бруно 
Карузо. Дверь открывает не
высокий худощавый мужчина 
с чуть тронутыми сединой кур-

ИМПЕРИАЛИЗМ
БЕЗ МАСКИ

КОГДА' явилась 
девушка была

чавыми волосами хозяин
студии.

Проходим в залитую солн
цем гостиную, служащую од
новременно рабочей мастер
ской художника. Уже в самом 
строгом убранстве студии не
вольно улавливаешь черты 
характера Бруно Карузо. Как
художник он начинал с 
рисовок жизни и труда

за- 
жи-

телей бедняцких окраин род
ного Палермо: моряков, груз
чиков, рыбаков. Эти рисунки 
составили серию «Окраины 
Палермо». Свой политический 
выбор Карузо сделал еще в 
юности. С первых послевоен
ных лет он стал выступать на 
страницах газеты «Унита» и 
других органов коммунистиче
ской печати Италии. С тех пар
художник-коммунист твер-
до и последовательно шел по 
избранному пути, борясь за 
идеалы свободы и прогресса.

После «Окраин Палермо» 
была серия «Германия превы
ше всего», обличавшая пре
ступления гитлеризма, потом

работы, посвященные теме 
- борьбы за мир, против коло- 

ниалмзма, освободительной 
войне вьетнамского народа. Во 
всех работах художника чув
ствуется живое биение пульса 
современности. Его последние 
картины отображают разру
шительное действие буржуаз
ной цивилизации на человека, 
развенчивают ложные и ник
чемные идеалы «общества по
требления».

Как и прежде, творчесгво 
Карузо-живописца и Карузо- 
публициста тесно взаимосвяза
но. Вот уже много лет худож
ник с большим увлечением 
работает над книгой историче
ских изысканий о пребыва
нии в Италии на острове Кап
ри Владимира Ильича Ленина.

Как известии, Ленин по 
приглашению Горького посе
тил Капри дважды: весной 
1908 года и летом 1910 года. 
О пребывании Ленина на Кап
ри нам известно главным об
разом со слов А. М. Горького

и М. Ф. Андреевой. Но мно
гие детали, связанные с собы
тиями тех лет, до сих пор ос
таются невыясненными.

Так, например, известно, что 
в 1908 году Владимир Ильич 
приезжал на Капри из Жене
вы. Каким видом транспорта 
он пользовался при этом: по
ездом до самого Неаполя или 
только до Генуи, а дальше па
роходом? Если Владимир 
Ильич останавливался в Генуе, 
то с кем он встречался там? 
Каков точный маршрут по
ездки, которую совершил Вла
димир Ильич вместе с Горь
ким по окрестностям Неаполя?

Бруно Карузо поставил сво
ей целью ответить на эти и 
многие другие вопросы. У него 
собраны десятки интересней
ших документов эпохи. Рас
крывая одну папку за другой, 
Карузо показывает мне фото
графии людей, встречавшихся 
с Лениным и Горьким в Ита
лии, виды Капри и Неаполя 
тех лет, газеты и журналы 
начала века с материалами о

Ленине я Горьком, другие 
редкие издания. Карузо разы
скал даже старое железнодо
рожное расписание, с помо
щью которого установил, ка
ким именно поездом Владимир 
Ильич выехал из Неаполя в 
Женеву, возвращаясь из пер
вой поездки на Капри. Он до
был открытки с изображением

Трудящиеся Куангнинь — 
шахтеры, рабочие, докеры 
еще в первой четверти века 
выступали в авангарде борь
бы против колониального ре
жима и капиталистической 
эксплуатации. В крупнейшем 
городе провинции Хонгае уже 
в тридцатые годы действова
ла сильная организация рево
люционной молодежи. Здесь 
же возникла одна из первых 
в стране ячеек Коммунистиче
ской партии Индокитая.

Куангнинь всегда славилась

водственное задание 1976 
года.

размахом революционного

Конечно, эти успехи не при
шли сами собой. Не все проб
лемы решены и сейчас. На 
помощь вьетнамским шахте
рам приходят Советский Со
юз, другие социалистические 
страны. На открытых угольных 
карьерах работают экскавато
ры и грузовые автомашины 
советского производства. Из 
СССР поступает оборудова
ние для шахт. Большую по
мощь оказывают советские 
технические специалисты. Ог
ромное значение приобрела 
и помощь в подготовке вьет-

Кинозал открыт
Давно ждали вагоностроитв* 

ли этого часа. И вот он, нако
нец, настал. Двери нового ки
нозала Дворца культуры имени 
Окунева широко распахнулись 
для первых гостей — работ
ников жилищно-коммунального 
комбината Уралвагонзавода» 
тружеников цехов ремонтно- 
строительного, металлоконст
рукций, водоканализации, цеха 
связи и других строителей, 
принимавших активное учас
тие в возведении кинозала.

Много теплых, благодарных 
слов звучало в этот вечер в ад
рес строителей. Особо отличив
шиеся бригады электриков, 
столяров, плотников, маляров, 
штукатуров награждались По
четными грамотами.

Как же выглядит новый ки
нозал? Прежде всего — это 
красивое, современной архи
тектуры двухэтажное здание с 
огромными окнами. На каждом 
этаже — просторные фойе для 
отдыха с мягкими креслами, 
стульями, журнальными столи
ками. Вдоль стен тянутся к по
толку стройные деревца туи, 
много цветов. В дальнейшем 
одно из фойе предполагается 
оборудовать для показа дневно
го кико. Одновременно в зри
тельном зале сможет размес
титься 600 человек.

...Каждый вечер вспыхивают 
на новом здании по улице 
Ильича неоновые буквы «Кино
зал ДК имени Окунева». И 
вновь сотни вагоностроителей 
спешат сюда на очередной 
сеанс.

в. вы водное.

ДРУЖБА

парохода. курсировавшего
между Неаполем и Капри в 
1908—1910 годах, и — неверо
ятно! — нашел снимок той са
мой лодки, на которой Ленин 
и Горький удили рыбу вместе 
со старым каприйским рыба
ком Джованни Спадаро.

— Работа над книгой, — 
говорит Карузо, — приносит 
мне огромное удовлетворение 
потому, что меня с детства 
глубоко увлекала личность Ле- 
кина, человека, с именем ко
торого связан величайший ре
волюционный переворот в 
истории человечества. Я буду 
благодарен судьбе, если мне 
удастся обогатить образ вож
дя Октябрьской революции 
новыми штрихами и расширить 
представление о его пребыва
нии в Италии, на Капри.

И. БОЧАРОВ, 
соб. корр. АПН.

движения. Недаром француз
ские колонизаторы ввели в 
провинции особой строгости 
полицейский режим. Перед 
тем как уйти из Вьетнама, ко
лонизаторы предприняли все 
для того, чтобы нанести на
родному хозяйству максималь
ный вред. Взорвали в шахтах 
машины и оборудование, увез
ли всю техническую докумен
тацию. Восстановительные ра
боты после освобождения были 
проведены в кратчайшие сроки. 
Советский Союз, другие со
циалистические страны поста
вили шахтерам Вьетнама не
обходимое современное гор
нодобывающее оборудова
ние, экскаваторы, бульдозеры, 
прислали своих технических
специалистов. 

Понимая экономическую
важность Куангнинь, американ
ские империалисты семь лет 
варварски бомбили города и 
промышленные предприятия 
провинции. Но и в этих усло
виях добыча угля не прекра
щалась ни на минуту.

намских 
угольной 
учебных 
ГДР.

специалистов для 
промышленности в 

заведениях СССР и

На всех шахтах широко раз
вернулось социалистическое 
соревнование за повышение 
производительности. труда и 
снижение себестоимости про-
дукции. 
лозунгом 
встретим 
дящихся

Проходило оно под
«Ударным трудом 

IV -ЗД Партии тру- 
Вьетнама!». Некото-

рые шахтеры бассейна в честь 
съезда выполнили свои годо
вые задания. Ко дню его от
крытия все шахты Куангнинь 
рапортовали партии и прави-
тельству 
годовых

о выполнении своих 
планов.

В. СОКОЛОВ, 
соб. корр. АПН.

И пять лет спустя
Шахта «Южная» рудника 

имени Кирова в Березов
ском и средняя школа № 1 
находятся недалеко друг от 
друга.

Сейчас трудно сказать; 
кто первый предложил в 
дробильном отделении шах
ты взять шефство над уча
щимися 4-го класса школы. 
Но факт остается фактом: 
вот уже пять лет как самых 
дорогих гостей встречают у 
себя шахтеров учащиеся — 
теперь уже 9-го класса, 
а шахтеры принимают у се
бя школьников.

Недавно ребята всем 
классом побывали на участ
ке рудосортировки. Встреча 
завершилась традиционным 
чаепитием, беседой о про
фессиях, об учебе и конце)> 
юм художественной само
деятельности.

Г. АГЛИУЛЛИН.

ПРАЗДНИК

ДЕЛО НЕ
полиция, 

мертва.
Рядом на кровати сидел убий
ца — полураздетый амери
канский моряк Майкл Бат
лер — 19 лет. Он тупо смотрел 
на валявшуюся на полу окро
вавленную статуэтку Иисуса 
Христа. Ею-то и был нанесен 
смертельный удар. Позже экс
пертиза показала, что девуш
ка сразу потеряла сознание, 
но еще некоторое время бы-
ла жива, Батлер,
ускорить развязку, i 
ее лицом к матрацу.
для убийства

чтобы 
придавил 

Повод
банкнота

пять песо, что в американском 
денежном выражении равняет
ся 67 центам...

Об этой истории, передан
ной агентством Фоанс Пресс
из Манилы, 
липпинские

мало писали фи-
газеты. Она

чем не отличалась от
ни- 

мно-
гих других «похождений» аме
риканских солдат на Филип
пинах. Согласно данным агент
ства Ассошиэйтед Пресс, за 
последние три года здесь в

В ДЕЛЕ БАТЛЕРА
различного рода преступлени
ях замешано около двух ты
сяч «джи-ай». Большинство из 
них служит на двух крупней
ших военных базах США на 
Филиппинах — Кларк-Филд и 
Субик-Бей.

Особенность этой истории, 
привлекшей к себе внимание 
зарубежных агентств, состоит 
в том, что на сей раз солдат 
армии Соединенных Штатов 
предстал перед местным су

ют пересмотра существующих 
военных соглашений с Соеди
ненными Штатами.

Прогрессивная обществен
ность Филиппин уже давно 
рассматривает базы США в 
стране как рассадник преступ
ности, разврата, наркомании. 
Факты свидетельствуют, что 
они представляют прямую уг
розу и безопасности филип
пинцев. Так, по свидетельству

дом.
казнь.

Еще 
власти

Приговор — смертная

недавно филиппинские 
не осмелились бы по-

вести себя таким образом. Но 
теперь это мало у кого выз
вало удивление. В последнее 
время антиамериканские на
строения охватили все слои
филиппинского 
Проявления этих 
различны, но суть 
чие и крестьяне, 
ли интеллигенции

общества 
настроений 

одна: рабо- 
представите- 
и студенче-

ство, часть деловых кругов 
страны все настойчивее требу-
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местной печати, база 
Филд используется как

Кларк-

ция снабжения военной
стан- 
сети

США в Азии ядерным и био
химическим оружием. На фи
липпинском острове Коррехи
дор без ведома манильских 
властей был создан секретный 
центр подготовки диверсантов.

Естественно, все это не мо
жет не тревожить филиппин
скую общественность. За по
следние годы в Юго-Восточ
ной Азии произошли значи
тельные изменения. Пали ре
жимы Тхиеу и Лон Нола. Это 
вызвало существенные поли
тические сдвиги в позиции ря-

да стран региона. Прогрессив
ная общественность Филиппин 
заинтересована в разрядке на
пряженности а Азии. Для это
го, по мнению многих мест
ных политических деятелей, 
необходимо избавиться от ка
бальных соглашений, навязан
ных США. Большинству в стра
не стало ясно, что американ
ские базы на Филиппинах —- 
преграда на пути к подлин
ной национальной независи
мости. Президент Ф. Маркос 
заявил, что в вопросе о воен
ных базах Пентагона Филип
пины «не пойдут на ущемле
ние своего полного суверени
тета».

Так что дело не в деле Бат
лера. По меткому замечанию 
некоторых наблюдателей, на 
скамье подсудимых рядом с 
ним сидела и сама система во
енных баз Соединенных Шта
тов на Филиппинах.

Рим. Ханой.

А. ПРАВОВ.
(АПН).

Во Дворце — 
Дед Мороз

Первыми встретили в Сверд
ловске Новый год учащиеся 
3-го и 74-го профтехучилищ. К 
ним. на сцену Дворца моло
дежи. Дед Мороз и Снегурочка 
вышли 24 декабря ровно в 
6 часов вечера. Традиционные 
новогодние персонажи, вместе 
со своими «ассистентами» — 
Бабой Ягой, Волком. Зайцем, 
Скоморохом и Коробейником. 
Пришли и все 12 месяцев года, 
и каждый из месяцев предъяв
лял свою «визитную карточ
ку» — песни, танцы... В теат
рализованном представлении 
участвовали народный ан
самбль танца Дворца молоде
жи. ансамбль бального танца 
«Чайка», вокально-инструмен
тальный ансамбль «Аленушка», 
участники театра чтеца, 
маленькие «Чебурашки» — 
детский ансамбль бального тан
ца. духовой оркестр и —весь 
зрительный зал.

Но. прежде чем попасть в 
зал. гости должны были прой
ти 30 аттракционов, располо
женных в фойе и холлах Двор
ца — от «Говорящего робота» 
до упражнений на скакалке. 
Все аттракционы сделаны ру
ками самих учащихся, а про
ведены участниками коллекти
ва массовиков-затейников.

Начиная с 24 декабря, каж
дый вечер Дворец молодежи 
распахивает свои двери для но
вых гостей.

И. РИФ.

мпяае аашап

т я СТОРИЯ, которую 
1/1 мне хочется расска- 

|зать, случилась более 
тридцати лет назад.

Был жаркий июльский 
день 1941 года. На Цент
ральном участке фронта 
пять дней шел жестокий бой. 

|На шестой наступило за
тишье. Это было затишье 
перед новой бурей.

Наши войска, отойдя к 
небольшой речке Гнилопять, 
около Бердичева, поспешно I окопались, готовясь к реши
тельному бою.

В штаб вызвали лейтенан
та Фефелова Ивана Ивано
вича. Начальник штаба, пол- 

!ковник Скрипниченко ска
зал: «Товарищ лейтенант! 
Задание трудное, почти не
выполнимое. Но нужно вы
полнить, мы на вас надеем
ся. В вашем распоряжении I взвод хороших красноармей
цев. Вам оставлено в доста
точном количестве орудий, 
пулеметов, но против вас 
много до зубов вооруженных 
фашистов. Необходимо обес- 

_ печить отступление наших 
| войск, отход эвакуируемых I семей, огромных гуртов ско- I та. Так вот, чтобы нам все I эвакуировать и отступить, 
I вам нужно продержаться два- 
“ три дня. Дорога через Бер- 
■ дичев сейчас является глав- I ной дорогой продвижения 
В немцев на Киев, и ваш I взвод должен задержать на 
В ней фашистов». В заключе- 
!ние полковник спросил: 

«Вы, кажется, с Урала?»
— Так точно, товарищ 

полковник!

— Ваш позывной будет, 
цу, скажем, «Урал».1 Фефелов вышел из штаба, 
направился в расположение 
своего взвода. Построив сол

дат и объяснив им обстанов
ку и приказ командования, 
спросил: «Есть желающие 
уйти в отступление вместе 
с войсками?»

Желающих не оказалось. 
Вопросов не задавали. До 
рассвета оставалось времени 
мало.

Впереди — разрушенный 
мост через речку, у моста — 
крепость, построенная еще 
запорожцами. Основные си
лы взвода Фефелов решил 
сосредоточить в крепости. 
Работали всю ночь, устанав
ливая пулеметы-и орудия в 
крепости.

С наступлением рассвета 
начался сущий ад. С проти
воположного берега на них 
обрушился огонь пулеметов, 
минометов и орудий. Три 
часа немцы обстреливали 
Бердичев, потом пошли в на
ступление.

Дозорные доложили, что 
немцы спускают плоты. Фе
фелов дал команду: «Орудия 
к бою! Без команды не 
стрелять».

С обеих сторон установи
лась тишина. Около двух де
сятков плотов вышли на се
редину реки. Подошли тан
ки. Много танков. Фефелов 
подает команду: «Орудия по 
танкам, пулеметы по пло
там. Огонь!»

За полчаса боя было унич
тожено много плотов. Нем
цы прыгали в воду, спешно 
возвращались назад. Многие 
из них нашли свою смерть в 
воде, на плотах.

И снова тишина. Немцы 
не рассчитывали, что их так 
встретят. Через два часа ус
лышали гул самолетов. На 
Бердичев налетело несколь
ко десятков бомбардиров
щиков. Орудия фашистов

ШЛА ВОЙНА НАРОДНАЯ...
Перед вами рассказ еще об одном эпизоде героической 

борьбы советских людей в годы Великой Отечественной 
войны. Автор повествования — непосредственный участ
ник описываемых здесь событий. В 12 лет он был связ
ным в партизанском отряде. Сейчас Степан Нестерович 
БЕРЕГОВОЙ работает в Свердловске заместителем ди
ректора филиала Всесоюзного НИИ метрологии.

расстреливали крепость в 
упор. Угодило и несколько 
бомб, но старая крепость 
стояла. Фефелову доложили, 
что несколько человек ране
но, трое убиты.

Густой темпо-синий дым 
долго стлался по низине. В 
крепости многие проходы 
были завалены. Уничтожено 
одно орудие с расчетом. В 
распоряжении Фефелова ос
талось три орудия, пять пу
леметов, двадцать семь че
ловек, из них четверо ране
но. Но крепость была словно 
заколдована — немцы успе
ха так и не добились, хотя 
пытались пробиться за день 
раз пять.

К вечеру наступила злове
щая тишина.

Фефелов написал на бу
маге радиограмму в штаб. 
Молча отдал радисту. Ра 
диет передал: «Сокол! Со
кол! Говорит Урал. Атаки 
отбиты. Есть потери, дер
жимся хорошо».

На исходе дня немцы 
опять пытались перейти ре
ку левее крепости, но силь
ный огонь пулеметов вновь 
остановил их.

ЯТЬ суток взвод дер
жал оборону моста. 
Враг не прошел.

Из сорока человек оста

лось в живых только трое: 
Фефелов, радист Карпенко 
и пулеметчик Абдурахма
нов. Все трое ранены. Фефе
лов ранен в ноги. Выходы 
из крепости завалены. Нем
цы обошли стороной кре
пость: Начали строить мост. 
Через сутки временный мост 
был возведен. Пошли маши
ны, танки.

Обреченные на смерть три 
бойца потеряли всякую на
дежду на выход из крепо
сти. Раненные, они истекали 
кровью. Нн капли воды в 
заваленной крепости, из ко
торой имеется только один 
выход — пулеметное окно 
в сторону моста на высоте 
двенадцати метров от земли.

Весь день стояла жара. И 
ночь была душная, угрюмая. 
От жары и зловония невоз
можно стало дышать.

Утром умер Абдурахма
нов.

Фефелов и Карпенко пы
тались расширить пулемет
ное окно, чтобы можно бы
ло выползти на свежий воз
дух, но расширить амбразу
ру стволом пулемета п двух
метровой стене обессилев
шим воинам оказалось не 
под силу. Днем Фефелов, 
едва держась за стенку, пе
редвинулся к окну. Жадно

пизывнии- ЯРИЛ
его партизаны увезли 
бой.

Оставшись один,
Иванович 
свой бой. 
Фефелов 
нам так 
сведений, 
захотел

продолжал

с со-
Иван 
вести

За 1942—43 годы 
сообщил партиза- 

много ценнейших 
что Ковпак лично 
его видеть и вру-

вдохнул свежий воздух, по
смотрел на речку. Около 
моста стояли груженые ма
шины. Немцы купались в 
реке. У машины стоял офи
цер и тросточкой похлопы
вал по голенищу сапога. Они 
чувствовали себя победите
лями.

К окну поднялся Карпен
ко. Собрав последние силы, 
он взялся за пулемет и на
правил его на мост. Фефе
лов сказал: «Давай, Володя, 
все равно нам погибать. 
Пусть прокляты будут фа
шисты». Карпенко проверил 
ленту с патронами, поудоб
ней пристроился к пулеме
ту, взял на мушку группу 
фашистов, нажал на курок. 
Пули, как пчелы, вылетели 
из пулемета.

Немцы, не разобравшись, 
откуда стреляют, были в па
нике: кто нырнул в воду, 
кто бежал по направлению 
к крепости, где их встречала 
смерть. Вдруг Карпенко по
терял равновесие и упал. 
Наступила тишина. Но она 
была недолгой. К пулемету 
подполз Фефелов и, превоз
могая боль, навалился всей 
грудью на пулемет. Корот
кие очереди пулемета по
дожгли машины; одна с бое
припасами взорвалась. Взор

вано было семь машин и 
убито несколько десятков 
немцев. Так решили герои 
заплатить за свою жизнь и 
жизни своих товарищей. Че
рез несколько минут подня
лась тревога. Немцы оцепи
ли крепость, но в крепости 
не было видно никаких приз
наков жизни...

Более суток немцы иска
ли под грудами камня и 
кирпича пулеметчиков, но 
никого не нашли.

АСТУПИЛА восьмая 
ночь с тех пор, как 
ушли наши войска.

Фефелов, лежа на спине, 
несколько успокоившись, в 
уме подвел итог выполнения 
задания командования. 
Взвод приказ выполнил, а 
это главное. Повернувшись 
на бок, Фефелов спросил у 
Карпенко: «Володя, о чем 
ты сейчас думаешь?» Кар
пенко молчал. «Володь, а 
Володя?» — повторил Фе
фелов. Карпенко не отозвал
ся. Зажав в окровавленной 
руке комсомольский билет, 
он лежал, свернувшись, в уг
лу помещения.

Иван остался один, забыл
ся. Он вспомнил мать, 
Уральские горы, озера, ин
ститут, который в 1940 го
ду закончил и добровольцем

ушел на фронт, вспомнил 
девушку Таню, студентку 
этого же института...

Его воспоминания прер
вал неясный шум; внизу 
кто-то говорил. Он прило
жил ухо к полу. Да, кто-то 
разговаривал. но пцнять 
трудно. Ага, удар, еще 
удар. Кто-то ломал бетон
ный пол в углу помещения. 
Это продолжалось всю ночь. 
«Кто это может быть»,— не
доумевал он. Взял гранату.

И вдруг голос: «Эй, есть 
там кто живой? Отвечайте. 
Это свои!» Фефелов подал 
глухой голос и сам испугал
ся себя: «Есть, есть!» Снова 
заработали ломики там, вни
зу. И вдруг — человек. Жи
вой, свой человек. «Эй, кто 
здесь?» Иван Иванович 
отозвался. Его быстро спу
стили в отверстие, прове
рили, нет ли еще кого в жи
вых. Забрали оружие, ра
диостанцию и спустились в 
лабиринты крепости.

Спасителями Фефелова 
оказались евреи, скрывав
шиеся от немцев в подзем
ных лабиринтах крепости.

Здесь Иван пробыл почти 
год. Ему пришлось ампути
ровать обе ноги. Опериро
вал известный в Бердичеве 
аптекарь Абрам Исаевич

Шаймович. Чудом Иван 
Иванович остался жив.

В 1942 ГОДУ на ули
цах Бердичева по
явился никому не из

вестный инвалид без обеих 
ног с короткими костылями. 
Он долго привыкал к днев
ному свету.

Как только Иван вышел 
на «свободу», начал искать 
связь с партизанами. Знание 
немецкого языка позволило 
ему свободно ориентировать
ся в обстановке. Он достал 
где-то лошадь, смастерил 
повозку, бывал на вокзалах 
Бердичева, Казатина, Жито
мира. А вскоре им была ус
тановлена связь с отрядом 
Шевчука, действовавшего в 
районе Южного Буга на 
Винничине. Фефелов встре
тился с командиром парти
занского отряда Шевчуком 
и договорился о действиях и 
связи, которая должна была 
осуществляться через одно
го жителя из Петриковец и 
его двенадцатилетнего сына 
Сашу.

По возвращении Ивана 
Ивановича ожидала страш
ная весть: немцы уничтожи
ли всех евреев в лабиринтах 
крепости. Неведомо каким 
образом они обнаружили

вход под крепость, где на
ходились несчастные люди. 
Вначале они пытались про
никнуть в подземелье, одна
ко их встретил сильный пу
леметный огонь. Тогда нем
цы привезли какую-то ма
шину, завели мотор, закры
ли вход, впустив рукав от
машины 
качать 
Вокруг 
посты. 1 
кого в

। в лабиринт. Начали 
газ в подземелье, 
крепости выставили 

В течение суток ни- 
живых не осталось.

Фефелов был настолько по
трясен случившимся, что
сейчас же хотел 
фашистам. Он 
дерзкое решение:

отомстить 
принимает 

взорвать
склад горючего на танковом 
полигоне около Бердичева 
на Лысой горе. С помощью 
Саши через семь дней осу
ществляет свой замысел. 
После этого немцы зверству
ют, но истинных виновни
ков не находят. Через не
сколько дней после этого 
Фефелов вновь организовал 
поджог склада с обмундиро
ванием.

С помощью Саши он про
ник в подземелье, нашел им 
же спрятанную радиостан
цию. Осенью 1942 года в 
эфире появилась неуловимая 
радиостанция с позывными 
«Урал». «Я «Урал», — вел

передачу Иван Иванович.—- 
Как меня слышите? Прием». 
Связь с отрядом Шевчука 
осуществлялась постоянно, 
Шевчук же в. свою очередь 
поддерживал связь с Ковпа
ком и Сабуровым...

«Урал» сообщал ценней
шие сведения о продвиже
нии немецких войск по же
лезным и шоссейным Доро
там, идущим через Казатин, 
Киев,, Бердичев. Он один из 
первых узнал о сооружении 
гитлеровского логова под 
Винницей и сразу передал 
сообщение в отряд. Подолгу 
Иван Иванович просиживал 
у радиостанции и прослуши
вал эфир. По слову выбирал 
из немецких передач цен
нейшие сведения, которые 
передавал в отряд через сво
их связных. Однако вскоре 
немцы выследили Сашиного 
отца и расстреляли в Петри- 
ковцах, так и не узнав, с 
кем он связан и где спря
тана радиостанция. В нази
дание другим непокорившим- 
ся жителям немцы два меся
ца не разрешали хоронить 
Сашиного отца. Однажды 
по заданию Шевчука парти-
заны Пытались 
труп Сашиного

выкрасть 
отца, но

это им не удалось. В пере
стрелке был ранен Саша, и

чить ему награды. И в нояб
ре 1943 года в отряд Шев
чука прибыли Ковпак и Фе
фелов. В отряде никто не 
знал про Фефелова. Только
радист Шевчука знал, 
есть какой-то «Урал». Ков-

ЧТО

пак со словами:
ты какой
«Урал»?!» -

«Так 
герой.

вот 
наш

крепко обнял
Ивана Ивановича, по-отцов
ски поцеловал и приколол 
на грудь сразу два ордена 
Боевой Славы: один за обо
рону переправы, второй — 
за боевые действия в тылу 
врага. Здесь, на партийном 
собрании, Фефелова приняли 
в кандидаты партии. Для 
него это была большая ра
дость.

Много полезного сделал 
Иван Иванович для своей 
Родины за три года пребы
вания на территории, окку
пированной немцами. Сколь
ко раз он подвергался рис
ку, сколько' провел бессон-

его старенькая мать видела 
его без ног. Он говорил:

. «Мама не сможет перенести 
это горе». Усомнился он и в 
своей девушке Тане, кото
рую так любил. А может, и 
потому, что так сильно лю
бил ее и не смог после вой
ны сообщить ей все о себе. 
Устроился он жить в одном 
селе на Винничине; хотел, 
чтобы никто не знал, что он 
живой. Но. он ошибся.

После войны Татьяна Бо
рисовна Коробова (она тоже 
была на фронте) начала по
иски Ивана Ивановича. В 
институте взяла адрес его 
бывшего места жительства, 
списалась с матерью. Полу
чила ответ. Мать Фефелова 
писала: «Нет и не было ни
каких вестей от сына». Пи
шет, как долго она его ждет. 
Таня твердо решила разы
скать Фефелова.

После многих запросов 
Тане удалось разыскать Фе
фелова. Ей стало известно, 
что он получил тяжелое ра
нение, но что с ним точно, 
неизвестно. Она не разду
мывала, что ей делать, и ре
шила написать ему.

везде искала тебя. После вой
ны от тебя также нет вестей. 
Я писала твоей маме. Зажда
лась она тебя, старенькая, 
сколько слез пролила по тебе 
и продолжает ждать, Я знаю, 
что ты был тяжело ранен, но 
что е тобой сейчас, мне неиз
вестно. Прошу тебя, разреши 
мне приехать к тебе. Обещаю, 
я сделаю все. как ты решишь». 
После долгих мучительных 
раздумий Иван написал ответ: 
«Порогом мой человек, Танюша! 
Нет у меня сил писать о себе, 
но коль уж так случилось, что 
ты меня разыскала, хочешь ме
ня видеть и имеешь возмож-

Задача «-Новогодняя»

ность приехать приезжай.
Предварительно дай телеграм
му».

ции

ОКТЯБРЕ скорый по
езд Москва-Кишинев 
остановился на стан- 

Бердичев. Из вагона
вышла красивая, загорелая, 
по-прежнему с пышными 
кудрявыми волосами Таня.

Трудной была для Ивана 
эта встреча, нелегко было 
ему рассказать о своей 
судьбе. Но для настоящей 
любви не бывает преград.

«Ванюша, милый, это ты 
хотел от нас скрыть? — 
глядя на его ноги, спросила
Таня. Разве ты один?

В СВОБОДНУЮ

МИНУТКУ
■.. ■ л — ■ • “ • ■; - ■■

В КАЖДОЙ из трех задач зашифро- 
СА вана часть новогоднего поздравле
ния.

ГОЛОВОЛОМКА. Правильно расставив 
нечетные числа от 5 до 19, так. чтобы их 
сумма по каждой стороне ромба равнялась 
33, по горизонтальным рядам прочтете на
чало текста.

КРОССВОРД. 1. Плотная бумажная 
ткань. 1. Южное вечнозеленое дерево. 2. 
Повар на корабле. 3. Напиток. 4. Теленок- 
сосунок. 5. Китайская императорская дина
стия. 5. Персонаж романа Г. Бичер-Стоу. 
6. Повесть Гоголя. 7. Река в Испании. 7. 
Площадка для молотьбы. 8. Шеренга, 
строй. 9. Металл. 10. Часть суши, выдаю
щаяся в море. 11. Система условных сигна

лов. 12. Театральное действие. 12. Остров 
в Японском море. 13. Геометрическое те
ло. 14. Земельная мера.

При правильном решении кроссворда 
буквы в кружках при чтении их по гори
зонтальным рядам дадут продолжение 
текста.

КРИПТОГРАММА I. 1. 2. 3. 4, 5, 2—ма
скарадный коРтюм. 11. 6, 5,7,8 — елочное 
украшение. III. 9, 2, 10, 2, 11 — русский 
пушечный мастер. IV. 12, 13, 14, 2, 5 — би^ 
лег на место в театральной ложе.

Заменив цифры в криптограмме соответ
ствующими буквами, прочтете все новогод
нее поздравление.

Составил В. МОРОЗОВ.
Краснотурьинск.

В сентябре 1947 года
Иван Иванович неожиданно

Я люблю тебя, понимаешь, 
люблю! Ты у меня едиист-

ных ночей.
делать все

Он жил одним, 
возможное для

получил письмо. Почерк

победы. Комсомолец с Ура
ла, а с 1943 года кандидат 
в члены партии, он выпол
нил свой долг перед Роди
ной, перед партией. И Роди
на оценила его подвиг, на
градив орденами и меда
лями.

АКОНЧИЛАСЬ война. 
Иван Иванович не 
смог поехать домой 

на Урал. Он не хотел, чтобы

вроде знакомый, но от кого 
оно, никак не мог догадать
ся. Сердце его забилось, как 
только он понял, что письмо 
от Тани. «Как? Каким обра
зом она могла узнать обо 
мне?» Дрожащими руками 
он вскрыл конверт. «Да, это 
она. Это моя Танюша пи
шет». Сразу читать не смог. 
Успокоившись, собрался с 
силами и начал чйтать:

«Дорогой Ваня! — писала 
Татьяна. — Я долгие годы ду
мала о тебе. Ждала весточку. 
Три года была иа фронте и

венный и ты 
проговорила 
его.

Через три 
ли в Москву.

мой!» — тихо 
она и обняла

дня они уеха- 
Матери Фефе-

лова сообщили о том, что 
сын ее жив и скоро приедет 
к ней в гости. Мать его жда
ла. После того, как Ивану
Ивановичу сделали 
и он научился на 
дить, они приехали 
к его матери.

протезы 
них хо- 
в гости

Долгожданная встреча со
стоялась.

С. БЕРЕГОВОЙ.

Ответы (см. №№ 243, 248) —• 1 ~
ШАРАДА Л ЮЗЕ: противопо

ложность.
Задание решили: В. Стафеев 

(Асбест), супруги Андреевы 
(Камышлов).

КРОССВОРД. 1. Тимьяр. 2.
Рудная. 3. Утянка. 4. Ляпунове.
5. Никитина. 6. Слудка. 7.

Атымья. 8. Ивдель. 9. Коиуй. 
10. Ялунина. 11. Палье. 12. Ак- 
баш. 13. Понил. 14. Павлы. 15. 
Лобва. 16. Тавда. 17. Байкалово. 
18. Арамашево. 19. Алапаевск. 
20. Азина. 21. Кунгурна. 22. 
Медведево. 22 Мариинск. 23. 
Елань. 24. Линты. 25. Таборы. 
26. Индра. 27. Белая. 28. Елки-

но. 29. Кордон. 30. Вагран. з£ 
Орулиха. 32. Бродом. 33. Сара
на.

Тематическое задание о 
Свердловской области решили: 
П. Александров. Ю. Кротов 
(Волчанск), С. ПеченкиН 
(с. Акинфиево).
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ОЛИМПИЕЦ

ШТАНГИСТЫ НИЖНЕТА
ГИЛЬСКОГО СПОРТИВНОГО 
КЛУБА «УРАЛЕЦ» ЗАВОЕ
ВАЛИ ПРИЗ ГАЗЕТЫ «НА 
СМЕНУ!» И КУБОК АРКА
ДИЯ ВОРОБЬЁВА ® ФУТБО
ЛИСТЫ НАЧАЛИ ПОДГО
ТОВКУ К ЧЕМПИОНАТУ 
СТРАНЫ ® УСПЕХ ВОЛЕЙ
БОЛИСТОК «УРАЛОЧКИ» В 
СВЕРДЛОВСКЕ И В БАКУ.

ХОЗЯЕВА
ХОЗЯЕВА

ПОМОСТА-
ПОЛОЖЕНИЯ

• ФУТБОЛ СТАРТ
В НОВЫЙ СЕЗОН

В декабре в игровом зале 
спортклуба «Уралец» зазве
нели футбольные мячи. 
Нижнетагильские футболи
сты начали подготовку к но
вому сезону. В плане де
кабрьских тренировок — за
нятия по физподготовке, 
восстановление двигатель
ных навыков, медицинский 
осмотр...

Прошедший футбольный 
сезон был для нижнетагиль
ского «Уральца» во второй 
лиге шестым по счету. 
Команда набрала в 34 встре
чах 37 очков, 35 мячей про
вела в ворота соперников и 
34 пропустила в свои, в ито
ге шестое место среди 18 
команд.. Уже в третий раз 
занимают тагильчане эту 
ступеньку в итоговой табли
це зоны. Такого же резуль
тата они добивались в сезо
нах 1972 и 1974 годов. Пер
вый год во второй лиге был 
для команды самым неудач
ным — предпоследнее место 
в зоне, в 1973 году — 12-е 
место, а в прошлогоднем 
чемпионате «Уралец» был 
победителем зонального тур
нира. причем выиграл его с 
большим преимуществом. 
Таковы итоги шестилетнего 
пребывания команды в клас
се «А».

На первый взгляд, нынеш
ний результат — отступле
ние с завоеванных позиций. 
Но, пожалуй, было бы не
верно вести отсчет с сезона 
1975 года. Ведь в прошед
шем сезоне мы увидели, по 
сути дела, новый «Уралец»: 
полностью сменилось руко
водство команды, коллектив 
покинули девять игроков ос
новного состава. Правда, вер
нулись несколько опытных 
футболистов из «Уралма
ша», бывших воспитанников 
«Уральца», но создать бое
способный коллектив за ко

роткий срок предсезонной 
подготовки — задача доволь
но трудная, тем более что 
время из-за организационных 
неполадок было упущено. 
Тагильчанам это удалось сде
лать. И сезон «Уралец» 
встретил во всеоружии. Во 
всяком случае, первый круг 
команда прошла более уве
ренно. чем второй. Доволь
но стабильно сыграли зад
няя и средняя линии коман
ды. Елшин, Куташов, Конь
шин нередко переигрывали 
соперников в середине поля, 
успевали вовремя помочь 
обороне и участвовали в ата
ке. Полезно на месте крайне
го защитника действовал 
Смирнов, неплохо комбини
ровали и форварды. Но вот 
в заключительной стадии 
атак футболисты «Уральца» 
действовали нерешительно. 
Результативность так и ос
талась главной проблемой 
команды. Достаточно ска
зать, что по забитым мячам 
тагильчане заняли лишь 
13-е место.

Во втором круге команда 
несколько сдала в игре пре
жде всего, видимо, потому, 
что в предсезонном периоде 
не хватило времени зало
жить прочный фундамент 
физической готовности. а 
комплекс восстановитель
ных средств у тагильчан 
практически. отсутствует. 
«Уралец» — одна из немно
гих футбольных команд ма
стеров. которая до' сих пор 
не имеет своей тренировоч
ной базы, естественно, что 
медицинское обеспечение в 
команде не на высоте. На
копившаяся усталость дала 
о себе знать во втором кру
ге, а выбор игроков у тре
неров команды был ограни
ченным.

Комплектование в пред
дверии нового сезона —

главная задача команды и 
еще вот по какой причине. 
Согласно положению о* чем
пионате страны, в предстоя
щем сезоне коллективам вто
рой лиги можно будет иметь 
в своих составах не больше : 
пяти футболистов старше 25 
лет. В «Уральце» же таких ■ 
игроков в прошедшем сезоне I 
было девять, почти все из | 
основного состава. Естест- | 
венно, что некоторым из них : 
нужна замена, а полноценно- I 
го резерва у команды нет.

Перед тем как уйти в от
пуск, в коллективе уже про
изошли некоторые измене
ния. Ушел начальник коман
ды Г. Никитин, полностью 
перешел на тренерскую ра
боту В. Сафронов. Закончи
ли играть центрфорвард 
А. Журавлев и защитник А. 
Шастин. Призван на служ
бу в армию полузащитник 
Л. Куташов, который будет 
сейчас выступать за хабаров
ский СКА. Кто их заменит, 
пока говорить рано. Но про
блема комплектования сей
час наиболее сложная для 
команды, и от ее успешного 
решения во многом зависит 
успех выступлений «Ураль
ца» в предстоящем сезоне.

Впрочем, речь должна ид
ти не только о пополнении 
основного состава команды 
в этом сезоне. Подготовка 
футбольного резерва в целом 
оставляет в Нижнем Таги
ле желать лучшего. Группы 
подготовки при команде мас
теров работают в тех же ус
ловиях и па тех же принци
пах, что и десять лет назад. 
И, похоже, в клубе не спешат 
исправлять положение, тем 
более что и у самой коман
ды мастеров проблем с тре
нировочной базой доста
точно.

Январь и февраль тагиль- i 
чане проведут дома, а в мар- . 
те выедут на тренировочный ■ 
сбор в Среднюю Азию. Ce- i 
зон. как обычно, начнется в ! 
конце апреля. Но важно 
именно сейчас, на старте фут
больного года, оказать коман
де всемерную поддержку в 
решении ее проблем, чтобы 
«Уралец» мог спокойно вес
ти подготовку к сезону.

Л. КЕДРОВ.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

Выступления штангистов 
в двух первых весовых кате
гориях принесли тагильча
нам сразу же две победы. 
В наилегчайшем весе пра
во подняться на высшую 
ступеньку пьедестала поче
та завоевал школьник Игорь 
Серебряков, а в легчайшем 
весе чемпионом стал Вяче
слав ■ Григорьев. Причем 
каждый из них не просто 
стал победителем, а и по
высил при этом свой спор
тивный разряд. В «табели о 
рангах» штангистов второй 
разряд как будто бы и невы
сок, но если его требования 
выполняет 15-летний школь
ник, то это по-своему зна
менательное событие. Та
ким оно и было для первого 
чемпиона нынешнего тур
нира Игоря Серебрякова, 
который и штангу поднима
ет всего каких-нибудь пол
года. Заветным был и ру
беж кандидата в мастера 
спорта, впервые покорив
шийся Вячеславу Григорье
ву. Молодой атлет готовил
ся к штурму этого рубежа и 
успешно справился со своей 
задачей.

Высокие результаты этих 
штангистов явились как бы 
«запевкой» для всего турни
ра: в каждой весовой кате
гории молодые атлеты доби
вались успеха, улучшая до
стижения, показанные за

двенадцать лет проведения 
турнира на приз газеты «На 
смену!», добиваясь высоких 
личных результатов. Впер
вые выполнили норматив 
кандидата в мастера спорта, 
кроме Вячеслава Григорье
ва, представитель клуба 
«Уралец» Александр Копы- 
сов, штангисты из спортив
ного клуба «Старт» (Верх
няя Салда) Олег Соболев и 
Игорь Неганов, а мастер
ский рубеж покорился пя
терым спортсменам: Павлу 
Тагильцеву («Салют», Ка
менск-Уральский), Сергею 
Малахову («Спутник», Ниж
ний Тагил), Петру Поспело
ву («Уралмаш», Сверд
ловск), Виктору Климкину 
(«Старт», Верхняя Салда) и 
Евгению Горбунову (СКА, 
Свердловск).

Когда молодые штанги
сты показывали высокие ре
зультаты, невольно вспоми
налось о том, что два года 
назад, на таких же соревно
ваниях, на этом же помосте, 
тоже впервые выполнил 
норматив кандидата в ма
стера спорта шестнадцати
летний атлет из Березов
ского Николай Груздев. И 
начался его славный путь, 
который привел молодого 
штангиста через два года к 
высокому титулу чемпиона 
мира среди юниоров.

После того, как закончи
ли соревнования штангисты 
полулегкого веса, в рядах 
команды спортивного клуба

«Уралец» появился третий 
чемпион соревнований, очки 
Геннадия Сысоева закрепи
ли лидирующее положение 
тагильчан в командной борь
бе не только за кубок Ар
кадия Воробьева, но и за 
главный приз турнира. Нуж
но сказать, что и во всех по
следующих весовых катего
риях штангисты из «Ураль
ца» выступили ровно и каж
дый из .них принес зачетные 
очки команде, причем штан
гисты из этой дружной 
команды Александр ■ Копы- 
сов и Валерий Белоглазов, 
выступавшие последними, 
дали своему коллективу 
сразу 24 очка и не оставили 
соперникам никакой надеж
ды на первое место.

Когда закончились сорев
нования, командный пьеде
стал почета выглядел так: 
штангисты «Уральца» на 
высшей ступеньке, на вто
рой — атлеты из свердлов
ского СКА и на третьей — 
спортсмены Уральского по
литехнического института.

Подводя итоги минувшего 
турнира, главный судья со
ревнований, судья всесоюз
ной категории Рафаил Хаса
нович Шагапов сказал:

— Прежде всего необхо
димо отметить большой ус
пех коллектива штангистов 
из спортивного клуба «Ура
лец», которым руководит 
тренер Анатолий Иванович 
Василенко. Он сумел под
готовить очень сильную и

ровную команду, его успех, 
приведший к завоеванию 
обоих призов турнира, за
кономерен и заслужен, это 
дань серьезному многолет
нему занятию тяжелой ат
летикой в спортивном клубе 
«Уралец», через которую 
прошло не одно поколение 
штангистов.

Нынешние состязания 
примечательны и составом 
участников — в них вело 
спор много спортсменов 
высших разрядов. Это. как 
правило, обостряет борьбу 
на помосте, делает поедин
ки штангистов яркими и ин
тересными, приводит, в ко
нечном счете, к высоким 
результатам. Например, в 
средней категории из 17 
спортсменов, выходивших 
на помост, было семь масте
ров спорта. И. очевидно, это 
в какой-то мере способство
вало тому, что во время 
турнира это "звание завое
вали еще два атлета — Вик
тор Климкин и Евгений Гор
бунов.

Есть еще одна отличи
тельная черта нынешнего 
турнира — его массовость. 
В этом году областной спорт
комитет и редакция газеты 
«На смену!» получили ре
кордное количество заявок 
на участие в турнире. К со
жалению, не все из этих за
явок поступили вовремя и 
некоторые из желающих 
принять участие в соревно
ваниях не смогли это сде

лать. Думается, что в сле
дующем сезоне они учтут 
подобную ситуацию, и мы 
увидим на помосте новые 
коллективы, услышим но
вые имена,

Во время торжественного 
закрытия турнира по реше
нию специального жюри 
были вручены памятные 
призы. Редакция газеты 
«На смену!» вручила свой 
приз армейскому штангисту 
Евгению Горбунову за вы
полнение норматива мастера 
спорта СССР. Приз Нижне
тагильского горкома комсо
мола его секретарь Влади* 
мир Мелентьев вручил са
мому молодому чемпиону со
ревнований тагильчанину 
Игорю Серебрякову. Приз 
Тагилстроевского райкома 
ВЛКСМ за наиболее высо
кий результат в двоеборье 
получил армеец из Сверд
ловска Виталий Горбунов, 
а награда комитета комсо
мола Нижнетагильского ме
таллургического комбината 
за волю к победе досталась 
верхнесалдинскому богаты
рю Виктору Климкину.

Соревнования были ор
ганизованы очень хорошо, 
редакция газеты «На сме
ну!» благодарит весь кол
лектив спортивного клуба 
«Уралец». принимавший 
участие в создании условий 
для проведения турнира, а 
также всех судей, предста
вителен команд и участни
ков соревнований за их уча
стие в турнире.

Из лучших штангистов, 
выступавших на состязани
ях на приз газеты «На 
смену!», составляется сбор-: 
ная команда области, кото
рая выступит в мае 1977 го
да на Вторых Всесоюзных 
играх молодежи.’

Н. БОРИСОВ.

1. Победитель соревнований в 
наилегчайшем весе Игорь Се
ребряков. Год рождения 1961. 
Учащийся восьмого класса 32-й 
средней школы Нижнего Таги
ла. Третий спортивный разряд* 
на турнире выполнил норма
тив второго разряда. Тренер 
А. И. Василенко.

2. Победитель соревнований 
в легчайшем весе Вячеслав Гри
горьев. 1959 года рождения. 
Учащийся СГПТУ № 36 (Нижний 
Тагил). Первый спортивный 
разряд, на турнире выполнил 
норматив кандидата в мастера 
спорта. Тренер Н. Е. Денюшин.

3. Победитель соревнований в 
полулегком весе Геннадий Сы
соев. 1954 года рождения. 
Электросварщик Нижнетагиль
ского металлургического ком
бината. Мастер спорта. Тренер 
А. И. Василенко.

4. Победитель соревнований в 
легком весе Владимир Мазлов. 
1953 года рождения. Слесарь 
Уралвагонзавода (Нижний Та
гил). Мастер спорта. На турни
ре улучшил достижения сорев
нований на приз газеты «На 
смену!» в двух движениях и в 
сумме двоеборья. Тренер В. В. 
Попов.

5. Победитель соревнований 
в полусреднем весе Павел Та- 
гильцев. 1954 года рождения. 
Машинист крана из треста 
«Уралстальконструкция» (Ка- 
менсн-Уральсний). Кандидат в 
мастера спорта, на турнире 
выполнил норматив мастера 
спорта. Тренер В. К. Решетни
ков.

• ВОЛЕЙБОЛ ПО ПРИМЕРУ СТАРШИХ
Больше недели звучали уда

ры волейбольного мяча в 
спортзалах коллективов физ
культуры «Малахит» и Ураль
ского турбомоторного завода. 
На этих аренах вели жаркий 
спор за победу команды 16 об
ластей и краев РСФСР, приехав
ших в Свердловск для участия 
в соревнованиях V Всероссий
ских спортивных игр молоде
жи по волейболу среди деву
шек.

Цвета сборной Свердловской 
области защищали, в основном, 
волейболистки резервного со
става команды мастеров «Ура
лочки», которая, кстати, в эти 
же дни. играя на турнире 
сильнейших профсоюзных 
команд страны в Баку, заняла 
2-е место. Дублеры. видимо, 
решили повторить успех стар
ших. Однако, сыграли они в 
родных стенах не просто хо
рошо, а на твердую «пятерку».

• ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ. Фи
нал областных соревнований 
школьников. Показательные 
выступления. 4 января. Сверд
ловск, корт «Снежинка» спор
тивного комбината «Юность». 
Начало в 10.00.

Финальные соревнования 
юношеского первенства Рос
сийской Федерации (младший 
возраст). 5 — 8 января. Сверд
ловск, корт «Снежинка» спор
тивного комбината «Юность». 
Начало: 5-го января — в 9,00 и 
16.00. Торжественное откры
тие в 17.00; в остальные дни — 
в 9.00 и 16.00. Показательные 
выступления 9 января в 15.00.

• ЛЫЖИ. Первенство облсо- 
вета ДСО «Труд» среди ДСШ. 
9 и 10 января. Свердловск, 
лыжная база Химмашзавода. 
Начало в 11.00.

•Хозяйки сумели завоевать 
главный приз столь представи
тельного турнира, причем на 
пути к победе выиграли все 
девять поединков.

— В составе нашей коман
ды выступали девушки 15 —18 
лет, — рассказывает тренер 
«Уралочки» мастер спорта Га
лина Карполь. — Среди них — 
спортсменки, которые уже ис
пробовали свои силы в состя
заниях высокого ранга: Ира 
Колодяжная. Света Никишина. 
Елена Андреюк, Наташа Разу
мова... Но были и волейболист
ки. впервые выступавшие в 
таком турнире. И. конечно, 
для Оли Шардаповой. Лены 
Ахалиповой. Иры Рыбкиной и 
других девушек участие в иг
рах в Свердловске послужило 
отличной школой.

Комментируя итоги соревно
ваний. их главный судья, ар

Первенство облсовета ДСО 
♦Урожай». 7 — 9 января. Красно
уфимск, лыжный стадион. На
чало в 10.00.

• КОНЬКИ. Юношеские зо
нальные соревнования Цент
рального совета ДСО «Труд». 
4 — 6 января. Свердловск, ста
дион «Динамо». Начало в 11.00.

Финал 23-й областной спар
такиады учащихся профтехоб

битр Всесоюзной категории, 
член президиума федерации 
волейбола СССР Константин 
Иванович Мороз сказал, что 
турнир явился смотром резер
вов российского волейбола. Во 
многих командах, по общему 
мнению, выросли перспектив
ные спортсменки. Особенно 
понравилась молодежь «Ура
лочки». в этом коллективе 
растет надежная смена вете
ранам.

В. ДЕМИН.

В Баку закончился турнир 
женских профсоюзных волей
больных команд высшей лиги. 
Успешно выступили на нем 
спортсменки свердловской 
«Уралочки», которые в течение 
всего турнира были в числе 
лидеров и закончили соревно
вания на втором месте, про
пустив вперед лишь волейбо
листок местного «Нефтчи».

разования. 30 декабря. Сверд
ловск, искусственная беговая 
дорожка спорткомбината 
«Юность». Начало в 18.00.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Пер
венство Российской Федерации 
среди юниоров. 5 — 8 января. 
Свердловск, легкоатлетический 
манеж Уральского политехни
ческого института. Начало в 
11.00.

• ГИМНАСТИКА СПОРТИВ
НАЯ. Лично-командное пер
венство среди ДЮСШ облоно. 
4 и 5 января. Свердловск, зал 
спорткомбината «Юность». На
чало в 11.00.

е БОКС. Первенство облсо
вета ДСО «Труд» среди юно
шей. 6 и 8 января. Серов, Дом 
спорта Серовского металлур
гического завода. Начало в 
11.00.

6. Победитель соревнований 
в среднем весе Виктор Клим
кин. 1954 года рождения. Элек
трик Верхнесалдинского метал
лургического завода. Кандидат 
в мастера спорта, на турнире 
выполнил норматив мастера 
спорта. Тренер Ю. А. Толчин.

ПЬЕДЕСТАЛ ПОЧЕТА
Наилегчайший вес. 1. Игорь 

Серебряков («Уралец», Нижний 
Тагил). Сумма двоеборья — 
147,5 килограмма (рывок — 
62,5 кг+толчок — 85 кг). 2. 
Александр Удинцев (Свердлов
ский горный институт) — 
132,5 кг (55+77.5).

Легчайший вес. 1. Вячеслав 
Григорьев («Уралец», Нижний 
Тагил) — 210 кг (90 + 120). 
2. Юрий Гусев (Красноураль
ский медеплавильный комби
нат)—185 кг (80 + 105). 3. Яков 
Котельников (Серов, металлур
гический завод) — 160 кг
(72.5+87,5).

Полулегкий вес. 1. Геннадий 
Сысоев. («Уралец». Нижний 
Тагил) — 212.5 кг (92.5+120). 
2. Владимир Любарский (УПИ, 
Свердловск) — 202,5 кг
(87,5 + 115). 3. Сергей Грехов

7. Победитель соревнований 
в первом полутяжелом весе 
Владимир Бардов. 1954 года 
рождения. Студент Свердлов
ского сельскохозяйственного 
института. Мастер спорта. Тре
нируется самостоятельно.

(СКА. Свердловск) — 202.5 кг 
(87,5+115).

Легкий вес. 1. Владимир
Мазлов («Спутник», Нижний 
Тагил) — 275 кг (125+150).
2. Сергей Петалов («Труд-2»,
Свердловск) — 250 кг (110+140).
3. Игорь Неганов («Старт», 
Верхняя Салда) — 247,5 кг
(110+137,5).

Полусредний вес. 1. Павел 
Тагильцев («Салют», Каменск- 
Уральский) — 275 кг (120 + 155). 
2. Геннадий Толчин (СКА. Сверд
ловск) — 260 кг (115 + 145).
3. Сергей Комаров («Факел». 
Свердловск) —260 кг (115 + 145). 
Средний вес. 1. Виктор 
Климкин («Старт». Верхняя 
Салда) — 305 кг (132.5+172,5). 
2. Владимир Клещевников 
(«Уралец», Нижний Тагил) — 
302.5 кг (132.5+170). 3. Виктор 
Созонов (СКА. Свердловск) —

8. Победитель соревнований 
во втором полутяжелом весе 
Виталий Горбунов. 1954 года 
рождения. Военнослужащий из 
Свердловского гарнизона. Мас
тер спорта. Тренер Е. П. Пету
хов.

300 кг. (132.5+167,5).
Первый полутяжелый вес. 

1. Владимир Бардов («Урожай», 
Свердловск) — 300 кг (135+165). 
2. Александр Копысов («Ура
лец», Нижний Тагил) — 290 кг 
(130 + 160). 3. Валерий Белогла
зов («Уралец», Нижний Та
гил) — 275 кг (125+150).

Второй полутяжелый вес. 
1. Виталий Горбунов (СКА, 
Свердловск) — 320 кг (145+175). 
2. Виктор Поспелов («Спутник». 
Нижний Тагил) — 310 кг
(130 + 180). 3. Виктор Кренинг
(УПИ, Свердловск) — 300 кг 
(130 + 170).

Первый тяжелый вес. 1. Бо
рис Гущин (УПИ, Свердловск) — 
315 кг (140+-175). 2. Игорь Дуб
ровин («Спартак», Сверд
ловск) — 275 кг (125+150).

Второй тяжелый вес. 1. Алек
сандр Мирзагаянов (Серовский 
металлургический завод) — 
285 кг (125+160).

9. Победитель соревнований 
в первом тяжелом весе Борис 
Гущин. 1955 года рождения. 
Студент УПИ. Мастер спорта. 
Тренер Р. X. Шарапов.

КОМАНДНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
1. «Уралец» (Нижний Та

гил) — 105 очков
2. СКА (Свердловск) — 

'78 очков
3. УПИ (Свердловск) —

73 очка •
4. «Спутник» (Нижний 

Тагил) — 52 очка
5. «Старт» (Верхняя Сал

да) — 42 очка
6. «Факел» (Сверд

ловск) — 32 очка
7. «Спартак» (Сверд

ловск) — 20 очков
8. Красноуральский меде

плавильный ” комбинат — 
16 очков

10. Победитель соревнований 
во втором тяжелом весе Алек
сандр Мирзагаянов. 1953 года 
рождения. Слесарь Серовского 
металлургического завода. Пер
воразрядник. Тренер А. Н. Зай
цев.

9. «Салют» (Камеяск- 
Уральский) — 13 очков

10. «Труд» (Кушва) —
12 очков

11. Серовский ферро
сплавный завод — 10 очков

12. «Уралмаш» (Сверд
ловск) — 9 очков

13. «Уральский трубник» 
(Первоуральск) — 9 очков

14. «Кедр» (Сверд
ловск) — 8 очков

15. Серовский металлур
гический завод — 2 очка.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Четверг, 30
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Творчество юных». 

Концерт ансамбля «Рязанские 
ложкари*. (Цр.).

11.55 — Фильм — детям. 
Премьера художественного те
лефильма «Приключения Калле- 
сыщика». 1-я серия. (Цв.).

13.05 — Программа докумен
тальных телефильмов для де
тей. ((Цв.).

17.00 — К 54-й годовщине 
образования СССР. «По род
ном стране». Кинопрограмма.

18.05 — Фильм — детям. 
«Тайна двух океанов». Художе
ственный фильм. 2-я серия. 
(Цв.).

19.10 — Концертный зал те
лестудии «Орленок». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — Художест ве н и ы й 

фильм «Шесть медведей и кло
ун Цибулка», (Цз.).

21.30 — «Песни о моей Ро
дине». Концерт. (Цв.).

22.00 — «Наша биография. 
Год 1925-й». (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — «Шире круг». Кон

церт участников художествен
ной самодеятельности. (Цв.).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск. Новости.
19.10 — Передача для школь

ников «15 минут по-англий
ски».

19.25 — «На то нам юность 
дана». «Ваше слово в науке».

19.55 — «Возможны вариан
ты». Спектакль народного теат
ра ДК железнодорожников. В 
перерыве — Для вас. малыши! 
Новости.

Пятница, 31
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).

Фотокорреспондент — 51-38-28.

11.30 — «Спеши к нам. Дед 
Мороз». Новогодний концерт. 
(Цв.).

12.00 — Фильм <— детям. 
Премьера художественного те
лефильма «Приключения Кал
ле- сыщика». 2-я серия. (Цв.).

13.10 — По музеям и выста
вочным залам. «Золото доко
лумбовой Америки». (Цв.).

13.40 — Играет симфониче
ский оркестр Центрального те
левидения и Всесоюзного 
радио под управлением М. Шо
стаковича. (Цв.).

14.30 — Литературные чте
ния. Х-К Андерсен. «Сказки и 
истории». (Цв.).

15.00 — «Творчество народов 
мира». (Цв.).

15.30 — Балет Хачатуряна 
«Чиполлино». Спектакль Госу
дарственного академического 
театра оперы и балета УССР 
имени Т. Шевченко. (Цв.).

18.00 — Спортивная програм
ма «Монреаль-76».

19.00 —«Зимняя сказка». Кон
церт участников детской худо
жественной самодеятельности. 
(Цв.).

19.30 — «Человек. Земля. 
Вселенная». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — Программа мульт

фильмов. (Цв.).
20.50 — Премьера художест

венного телефильма «От и до» 
с участием народных артистов

УССР К). Тимошенко и Е. Бере
зина. (Цв.).

21.55 — Премьера фильма- 
спектакля Государственного 
академического театра имени 
Е. Вахтангова «Дамы и гуса
ры». (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Продолжение филь

ма-спектакля «Дамы и гусары». 
(Цв.).

00.50 — Мелодии классиче
ских оперетт. (Цв.).

01.40 — «Страна моя». Доку
ментальный телефильм. (Цв.).

1.50 — «С Новым годом, то
варищи!» Поздравление совет
скому народу.

2.05 — Новогодний «Голубой 
огонек». (Цв.).

5.00 — Музыкальный серпан
тин. Концерт артистов совет
ской и зарубежной эстрады. 
(Цв.).
6.00 — «Волшебный фонарь». 

Эстрадная программа. (Цв.).
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

20.35 — Свердловск. Новости.
20.45 — Для вас. малыши!
21.00 — «Наши кинопремье

ры. «Пятилетка. Год первый». 
(Цв.).

21.30 — «Лев Гурыч Синич
кин». Художественный фильм. 
(Цв.).

22.45 — «Рассказы о зиме». 
Литературно - музыкальная 
композиция.

23.05 — «Этот Новый. Новый 
год». Праздничная музыкаль
ная программа.

23.55 — Новогоднее поздрав
ление. (Цв.).

ПЯТНИЦА, 31 ДЕКАБРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 —Вальс И. Штрауса «Сказ
ки Венского леса». 7.15 — Гим
настика для детей. 7.40 — Пред
новогодние интервью. 8.15 — 
Утренний концерт. 9.10 — Объ
явления. 10.25 — Производст
венная гимнастика. 10.35 —■ 
Областные известия. 16.45 — 
Обзор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Дневник зрите
ля и объявления. 18.00 — Му
зыкальная программа «Прово
ды старого года». 20.00 — Му
зыкальная программа «Вы нам 
писали». 20.30 — Областные 
известия. 20.40 — Передачи из 
Москвы.

Mi
СВЕРДЛОВСКИЙ

А НАДЕМ И Ч ЕС К И И ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня ЕВГЕНИИ ОНЕГИН 
31-ХП СЛУГА ДВУХ ГОСПОД 
2-1 утром АИ ДА БАЛДА! 
вечером КНЯЗЬ ИГОРЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня в 11 ч. 30 М. и 14 ч. 
30 м. В СТРАНЕ СКАЗОК 
вечером СЛАДКОГОЛОСАЯ 

ПТИЦА ЮНОСТИ
31-ХП в 11 ч. 30 м. и 14 ч. 
30 м. КРАСНАЯ ШАПОЧКА 
в 19 ч. 30 М. С ЛЮБОВЬЮ

НЕ ШУТЯТ 
в 23 ч. НОВОГОДНИЙ БАЛ 
1-1 утром и вечером 

ПРОХОДЦОИ БАЛЛ

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня 
в 19 ч. АПРЕЛЬСКАЯ

ИСТОРИЯ 
31-ХП в 10 и 15 ч. премьера 

ЗВЕЗДНЫЙ МАЛЬЧИК

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Схватка. 

Притча о любви.
СОВКИНО — Факт биогра

фии.
УРАЛ — Погоня (две се- 

?ии). Табор уходит в небо, 
рое на снегу. Фанфан- 

Тюльлан. В зале докумен
тальных фильмов Дайте им 
жить. Джек Лондон.

ТЕМП — Король в Нью- 
Йорке.

СТРЕЛА — Черный чулок.
МИР — Король в Нью- 

Йорке. Капитаны.

Я ПОГОДА- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
31 декабря 1 января по области ожидается переменная облач

ность, преимущественно без осадков, местами изморозь. Ветер 
юго-восточный, 5—10 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 25 — 30, днем 17 — 22 градуса мороза.

ИСКРА — Конформист« 
Принцесса Кагуа.

ЮЖНЫЙ — Король в Нью- 
Йорке. Юнга Северного 
Флота.

АВИАТОР — Сокровищ® 
серебряного озера.

СОВРЕМЕННИК — Король 
в Нью-Йорне. Те, кого ищут.

РОДИНА — Есения (две 
серии).

ЛУЧ — Зорро (две серник 
ЗАРЯ — Черный чулок.
ЗНАМЯ — Доверие.
КОМСОМОЛЕЦ — Жилм- 

были старик со старухой.
ЭКРАН — Король в Нью- 

Йорке.
Им. МАЯКОВСКОГО -и 

Король в Нью-Йорке.
БУРЕВЕСТНИК — Короли 

в Нью-Йорке.

620219 Свердловск, ГСП
153, ул. 8 Марта, 8.
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